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TEMPORAL DEVASTADOR

>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES

VALE COMPRAS 150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

émais

ASSINATURA NOVA ANUAL - 5 cupons

ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cupons  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cupons

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      12º SorTeio - 16/09/2019

11º CONTEMPLADO:
Ademar Dalmolin

Linha Carijinho - Sobradinho

Uma ponte, várias histórias 
>> ARROIO DO TIGRE  Tradicional construção de Linha Cereja 
está recebendo melhorias em sua estrutura  

ROBSON DIAS
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>> CONSULTA PUPULAR  foram eleitos como prioritários, com 10.675 votos 
(Agricultura Familiar) e 5.318 votos (Turismo)

Agricultura e Turismo recebem maior votação

A SECRETARIA DE SAÚDE DE SOBRADINHO 
LEMBRA QUE FALAR É O MELHOR REMÉDIO.
VOCÊ É IMPORTANTE!

LIGUE 188

Agricultura familiar 
e turismo foram os 

dois projetos contempla-
dos com recursos da Con-
sulta Popular 2019. A Se-
cretaria de Governan-
ça e Gestão Estratégica 
(SGGE) liberou os dados 
da votação nesta segun-
da-feira, dia 9, sendo que 
os projetos contempla-
dos com recursos do Go-
verno do Estado nas áre-
as de agricultura familiar 
e turismo vão receber R$ 
371.428,57. A agricultu-
ra familiar somou 10.675 
votos e do turismo 5.318.

Os recursos disponí-
veis para esta realiza-
ção foi de R$ 20 milhões, 
os quais serão divididos 
nas 28 regiões dos Co-
redes. A premissa é apli-
car a Consulta Popular 
como um meio para im-
pulsionar o desenvolvi-
mento regional, fortale-
cer a participação e com-
prometimento da socie-
dade, promover a avalia-
ção de políticas públicas 
e valorizar as realidades 
de cada região.

O presidente do Co-
rede/VRP, Heitor Álvaro 

Petry, destaca a mobili-
zação dos municípios da 
região, apesar dos recur-
sos serem menores em 
relação aos outros anos. 
“Todos estão de para-
béns pela mobilização 
e o empenho em atingir 
os votos necessários. Foi 
um ano atípico, com me-
nos tempo para se or-
ganizar tudo, bem como 
menos recursos disponí-
veis, o que poderia signi-
ficar uma motivação me-
nor, mas os Comudes se 
esmeraram e foram atrás 
de votos para garantir a 

votação mínima”, desta-
ca Petry, numa avaliação 
preliminar.

“A grande diferença 
deste ano é que nós fo-
camos nos planos de de-
senvolvimento regional 
de cada um dos 28 Co-
redes. Nos últimos anos 
os Coredes fizeram seus 
planejamentos estraté-
gicos priorizado desen-
volvimento econômico, 
infraestrutura, ciência e 
tecnologia e energia. Nós 
queremos focar os recur-
sos da consulta popular 
com os planejamentos 

de cada região. Ao meu 
ver isso é muito positi-
vo porque aquilo que foi 
discutido na região ago-
ra vai ter subsídio e apoio 

da consulta popular para 
ser realizado”, disse Clau-
dio Gastal, secretário de 
Governança e Gestão Es-
tratégica.

DIVULGAÇÃO

>> Votação foi realizada durante três dias

O Partido dos Traba-
lhadores (PT) de Sobra-
dinho elegeu, no último 
domingo, 8, através do 
voto direto o presiden-
te Carlos Carniel (Pelé) 
e o novo diretório muni-
cipal para o exercício de 
2 anos. A votação contou 
com a presença de 31 fi-
liados e filiadas que ele-
geram os delegados ao 
encontro estadual e na-
cional.

O PT realizou o Pro-
cesso de Eleições Dire-
tas em mais de 4.000 
municípios do país e 
aproximadamente 300 
municípios no Rio Gran-
de do Sul dando uma de-

monstração de partici-
pação e democracia na 
definição dos rumos do 
partido. 

Conforme o presiden-
te, Carlos Carniel, as 
eleições municipais são 
um grande desafio. “Te-
remos uma boa emprei-
tada que é a organização 
das eleições municipais 
de 2020, portanto esta-
mos trabalhando para 
renovar e fortalecer o 
partido buscando no-
vos filiados dando for-
mação política aos pos-
síveis candidatos a pre-
feito e vereadores.

Queremos contribuir 
com Sobradinho elabo-

rando e apresentado 
durante as eleições um 
bom e duradouro proje-
to que traga desenvolvi-
mento e geração de em-
prego e renda  propi-
ciando uma melhoria 
de qualidade de vida 
ao nosso povo e nos ga-
rantido como município 
polo do Centro Serra.

Carlos Carniel “Pelé” é reconduzido 
à presidência do PT de Sobradinho

DIVULGAÇÃO

Os vereadores de So-
bradinho estiveram reu-
nidos nesta segunda-fei-
ra, 9,  na 27ª sessão or-
dinária de 2019. Na oca-
sião, foi entregue uma 
moção de reconhecimen-
to, de autoria do verea-
dor Elemar Lazzari, para 
a professora aposentada 
Matilde Lago Pasa, pelo 
trabalho prestado junto 
ao Cras, no projeto Teia 
da Amizade. Outras qua-
tro moções de reconheci-
mento, de autoria do vere-
ador Eder Librelotto, para 
Marco Alceu Andres – co-
ordenador da Cavalgada 
da 14ª Região Tradicio-
nalista; para Rosane da 
Rosa – da Invernada Ar-
tística do CTG Galpão da 

Estância, e para Claudio 
Coleraus – patrão do CTG 
Galpão da Estância, e sua 
esposa e Eunice Coleraus.

Por unanimidade, os 
vereadores aprovaram 
o projeto que autoriza o 
Executivo renovar o con-
vênio com o Centro de 
Recuperação Resgate nas 

Missões para a interna-
ções e tratamentos de 
adolescentes e adultos 
masculinos, dependentes 
químicos e pessoas em si-
tuação de abandono, resi-
dentes e domiciliadas em 
Sobradinho. Ninguém fez 
uso da tribuna no período 
das Explicações Pessoais.

Dia de homenagens na sessão 
da Câmara de Vereadores

>> Vereadores com os homenageados

DIVULGAÇÃO
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Terceira via se anuncia no horizonte político
>> SOBRADINHO   Despolarização da tradicional rivalidade entre MDB e PP, com seus 
partidos coligados, vem atraindo atenções

O cenário político de 
Sobradinho vem pas-

sando, ao longo de muitos 
anos, por uma polariza-
ção – que hoje é fenôme-
no evidente em todo Bra-
sil – Quem está no poder e 
quem quer estar no poder: 
situação e oposição. Lado 
A e lado B. Sim ou não. 
Os “talvez” nem sempre 
são aceitos. E é justamen-
te neste “meio” que surge, 

nos bastidores, a possibili-
dade da tão falada “tercei-
ra via”, uma alternativa de 
votação para os eleitores e 
também um acréscimo ao 
debate político municipal. 

Diversas reuniões estão 
sendo realizadas, a grande 
maioria não divulgada, en-
tre presidentes de parti-
dos.  O que se sabe atual-
mente é que o MDB – e par-
tidos que podem se coligar 
– terá a candidatura à Cha-
pa Majoritária pala situa-
ção, dado que tanto o pre-
feito Luiz Affonso Trevisan 

quanto o vice-prefeito Ar-
mando Mayerhofer fazem 
parte dos quadros da sigla. 
Esse entrelaçamento na si-
tuação envolve outros no-
mes – leia-se pessoas que 
já se colocaram à disposi-
ção para futuras candida-
turas. 

Na outra ponta está o 
PP – e coligados -  tam-
bém com nomes fortes à 
Eleição de 2020. Muitas 
tratativas estão sendo re-
alizadas e a ideia é agre-
gar cada vez mais pessoas 
à oposição. Dois dos prin-

cipais nomes ventilados é 
o de Jorge Pohlmann e Mi-
guel Vieira, mas há outros 
tantos que podem compor 
a majoritária. 

No meio destes polos, 
como terceira via de vo-
tação, estão se formatan-
do novas alternativas para 
o eleitor. Trata-se de um 
bloco de centro-esquerda, 
porém não no que se co-
nhece popularmente em 
nível nacional como “cen-
trão”. Os bastidores reve-
lam que os presidentes 
do PSB e PT e correligio-

nários, juntamente com 
nome de outros partidos, 
vêm se reunindo regular-
mente para debater estra-
tégias para o pleito do ano 
que vem. A apuração feita 
destaca que o atual presi-
dente do PSDB, o advoga-
do Rogério Barbieri Car-
niel, também se faz presen-
tes nestes encontros. A saí-
da do advogado do PSDB é 
tida como uma possibilida-
de com alto índice de certe-
za. Ele migraria para o PSB, 
possivelmente integrando 
a Majoritária ou coordena-

ção de campanha. 

Visibilidade 
e vereança 
A terceira via, além de 

ser uma alternativa, tem 
como objetivo dar maior 
visibilidade a partidos con-
siderados menores, levan-
do à disputa novos nomes. 
A ideia é eleger o maior nú-
mero possível de vereado-
res e destacar a união deste 
novo bloco que está se for-
mando e, em alguns casos, 
revendo conceitos. 

O ano de 2020 promete. 

Para os amantes do 
tradicionalismo gaú-
cho o mês de setembro 
é muito simbólico, a Se-
mana Farroupilha é mar-
cada por ações que evi-
denciam o amor pela tra-
dição. Em Sobradinho o 
CTG Galpão da Estân-
cia já está com a progra-
mação definida. Nes-
te ano os homenagea-
dos serão Ary Baptista 
da Silva (Cazuza), Acá-
cio Rodrigues de Souza 
e Olga Graeff de Souza. 
O patrão do CTG Clau-
dio Coleraus destacou 
que o evento deste ano 
está cheio de atrações, 
e várias delas ocorrem 
na Praça 3 de dezem-
bro, onde também es-
tará localizado o galpão 
da entidade, que ficara 
de frente para a Gaze-
ta. O evento tem início 
no dia 13, com o acen-
dimento da Chama nos 

túmulos dos homenage-
ados. Em seguida, recep-
ção da Chama na sede e 
abertura oficial da Se-
mana Farroupilha no 
CTG. Já às 20h ocorre  o 
Tradicional Festival da 
Ovelha, com apresenta-
ção das invernadas ar-
tísticas do CTG. Durante 
toda a semana serão re-
alizados diversas ativi-
dades envolvendo toda a 
comunidade. Na quinta-
feira, dia 19, no Galpão 
Campeiro, ocorre gran-
de jantar (Carreteiro/ 
levar pratos e talheres). 
Empresas participantes: 
Oficina Pesada Sobra-
dinho, Coutinho Emba-
lagens, Escritório Zago, 
Lancheria Laçador, Ca-
cis, Loja Maçônica Aôr e 
Harmonia, Cavaleiros da 
Serra, Vencal Calçados, 
Loja Maçônica Acácia da 
Serra, OAB Subseção So-
bradinho e Rádio Gazeta.

Programação da 
Semana Farroupilha

SOBRADINHO

Dia 20 de setembro
Local: Galpão Campeiro
8h: Abertura 
12h: Almoço (Costelão na brasa/ levar pratos 
e talheres)
À tarde ocorre tertúlia livre 
18h30: Caminhada até a Igreja Matriz, após 
ocorre a Missa Crioula

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

ACSAM promove troca de faixa alusiva ao Dia do Taekwondo
Na quinta-feira, 5, no 

Salão da Comunidade 
Evangélica, a Associa-
ção Centro Serra de Ar-
tes Marciais (ACSAM), 
promoveu a troca de fai-
xa para nove alunos do 
nível básico na moda-
lidade de taekwondo, 
o exame de faixa tam-
bém foi alusivo ao dia 
mundial do esporte, co-
memorado no dia 04 de 
setembro. Foram apro-
vados: Faixa verde (6º 
gub), Gilberto Soares 
da Silva e Sabine Epp 
Pereira; Faixa amarela 
ponta verde (7º gub), 
Linca Sofia Pontel Dal-
berto; Faixa amarela (8º 
gub), Marzoé Epp Perei-
ra, Marco Antônio Fran-

ça, Gabriel Israel da Sil-
va e Andrew Alfredo Li-
pke; Faixa laranja (9º 
gub), Elinara dos San-
tos Pontel e Guilherme 
Alchieri Bertolo.         

No exame de faixa da 
ACSAM são avaliados 

aspectos físicos, téc-
nicas da graduação e 
comportamental do alu-
no baseado nos valores 
praticado no Taekwon-
do. Conforme o profes-
sor, Jerônimo Jesus Dal-
berto, o próximo even-

to da entidade sobradi-
nhense será o Segundo 
Seminário Formativo 
do projeto “Taekwon-
do ACSAM – Ênfase ao 
Esporte Educacional”, a 
ocorrer no dia 28 de se-
tembro de 2019.

ARTES MARCIAIS

DIVULGAÇÃO

Segredo
Prefeitura Municipal de

Use seu olhar, sua atenção e seu tempo para salvar vidas.

SETEMBRO AMARELO
M Ê S  D E  P R E V E N Ç Ã O  A O  S U I C Í D I O

Durante todo o mês de setembro, ações são realizadas a �im 
de sensibilizar a população para os sintomas desse problema.

O município de Segredo promove, durante o ano todo, a 
qualidade de vida através das o�icinas terapêuticas com 

atividades �ísicas, terapias ocupacionais e palestras.  
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As manchetes 
em 15/09/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: O Rio Grande do Sul é, indiscutivelmen-
te, o mais politizado do Estado da federação brasileira. Essa 
positiva realidade tem suas origens em 1835, quando acon-
teceu a Revolução Farroupilha que antecedeu a Guerra dos 
Farrapos. Foi naquela época que a personalidade cultural do 
gaúcho foi moldada. O tradicionalista e professor Derli Ré-
gis Carniel nos explica as causas e a Revolução Farroupilha. 
De Gregório Varella conseguimos fotos que provam ser o es-
pírito farroupilha há muitos anos cultivado em Sobradinho.

>> Lucínio Lazzari 
e Honório Lazzari 
no ano de 1991.

Espaço
do leitor

O infarto do miocárdio, músculo do cora-
ção, atinge mais de *17,5 milhões de pessoas 
por ano e costuma ser relacionado a dor no 
peito. Essa dor, porém, não é a única a defi-
nir um infarto. Segundo o Dr. Marcelo Pai-
va, cardiologista do Hospital 9 de Julho, mu-
lheres e idosos, por exemplo, podem não ter 
a dor torácica e serem acometidas pela doen-
ça da mesma forma.

O infarto acontece quando uma artéria que 
irriga o coração fica obstruída, leva à falta de 
circulação e à consequente morte das células 
do órgão: “o reconhecimento dos sintomas 
relacionados ao infarto é fundamental para o 
diagnóstico precoce e para o rápido início do 
tratamento para desobstruir a artéria entupi-
da”, explica o Dr. Paiva.

Listamos abaixo os principais sintomas de 
infarto que sinalizam que é hora de buscar 
avaliação médica:

Dor no peito – a dor no peito que realmen-
te merece atenção é descrita como uma sen-
sação de aperto do lado esquerdo do tórax, 
que pode irradiar para o queixo ou braço es-
querdo. O cardiologista explica que, a sensa-
ção é de queimação e que pode ser confundi-
da com sintomas de refluxo. Caso a dor per-
sista por mais de 20 minutos e estiver associa-
da ao suor frio, palidez e enjoo, deve-se pro-
curar um médico.

Tontura – não é um sintoma comum, mas 

acontece em alguns casos pela baixa oxige-
nação no cérebro, ocasionada pelo batimen-
to irregular do coração. Segundo o Dr. Paiva, 
é um sintoma que deve ser avaliado em con-
junto com outros problemas.

Palpitação – é o sintoma da arritmia car-
díaca, que pode acontecer durante um infar-
to. Para o Dr. Paiva, esse sintoma costuma 
vir associado a fraquezas e dificuldades res-
piratórias.

Falta de ar – o mesmo comprometimento 
dos pulmões que causa a tosse também pode 
causar aquela dificuldade para respirar, com a 
sensação de respiração encurtada e falta de ar.

É importante reforçar que nenhum sintoma 
deve ser avaliado de forma isolada. Uma ton-
tura, por exemplo, pode estar associada a um 
caso de labirintite e não a um infarto.

Segundo o Dr. Paiva quem apresentar algum 
dos sintomas relacionados e tiver fatores de 
risco como hipertensão, diabetes, tabagismo 
ou histórico familiar, deve procurar um médi-
co: “O tempo é o maior inimigo nestes casos, 
quanto mais rápido o paciente procurar aten-
dimento, melhor será para definir e tratar o 
infarto”. O médico alerta também para a im-
portância de se manter saudável: “A prática 
de exercícios físicos e uma alimentação equi-
librada podem ajudar a evitar doenças cardio-
vasculares, além de permitir uma maior qua-
lidade de vida”, finaliza.

O que pode indicar um infarto?

Dados do INCA (Instituto Nacional do Câncer) e da So-
ciedade Brasileira de Urologia revelam que o câncer de tes-
tículo é a neoplasia mais comum em homens entre 20 e 40 
anos e corresponde a 5% do total de casos de câncer nos 
homens brasileiros. A Sociedade Europeia de Urologia e a 
Associação Americana do Câncer revelam que a incidên-
cia do tumor de testículo vem aumentando nas últimas dé-
cadas, especialmente nos países industrializados e estima-
-se que atualmente ocorra até 10 novos casos/ano a cada 
100.000 homens e para o ano de 2019 haverá aproxima-
damente 71.000 novos casos e 9.500 mortes no mundo. Os 
testículos tem por função a produção da testosterona (hor-
mônio masculino) e formação dos espermatozoides e estão 
localizados no escroto, bolsa sob a base do pênis.

Mais de 95% dos cânceres de testículos tem seu início 
nas células germinativas, responsáveis por produzir os es-
permas. As neoplasias mais frequentes de origem germina-
tiva são os Seminomas e Não Seminomas.Uma das princi-
pais características do câncer de testículo e o modo de cres-
cimento rápido do tumor com alto poder de disseminação 
a distância (metástase), porém quando diagnosticado pre-
cocemente a chances de cura são elevadas. Fatores de risco 
que aumentam a probabilidade de neoplasia testicular são 
conhecidos e destacamos a criptorquidia (presença do tes-
tículo fora do escroto), antecedentes pessoais ou familiar 
de câncer testicular, Síndrome de Klinefelter e o carcinoma 
in situ testicular. Na maioria das vezes, o primeiro sintoma 
de câncer testicular é a simples identificação de um nódu-
lo indolor, endurecido e de crescimento rápido, que leva o 
paciente a procurar um urologista. O tumor testicular, em 
fases iniciais, pode simular outras doenças do escroto que 
causem dor e aumento de volume como a inflamação do 
testiculo (orquite) ou do epididimo (epididimite), além de 
hidrocele (líquido no escroto), varizes (varicoccele), cistos, 
hematomas e até hérnias. Um sinal raro do câncer de testí-
culo é o crescimento da mama (ginecomastia) que pode es-
tar acompanhado de dor (mastalgia). Isso acontece porque 
certos tipos de tumores de linhagem germinativa secretam 
altos níveis de um hormônio chamado gonadotrofina co-
riônica humana (HCG), que estimula o desenvolvimento 
das mamas. Em casos de doença avançada o paciente pode 
apresentar emagrecimento, dor em vários locais do corpo 
ou desconforto respiratório devido ao comprometimento 
tumoral de outros órgãos.

O câncer de testículo pode e deve ser encontrado em um 
estágio inicial. O ideal é a realização do auto exame digital 
dos testículos e a melhor hora para a realização do exame 
é durante ou após um banho, quando o escroto está relaxa-
do. O Urologista, faz o diagnóstico desta neoplasia a partir 
da identificação dos sinais e sintomas relatados pelo pacien-
te, somado a um exame físico que identifica um nódulo no 
testículo, além da análise de exames laboratoriais (alfafeto-
proteina, gonatrofina coriônica humana e a desidrogenase 
láctica) que nem sempre estão alterados e de um ultrassom, 
método de imagem mais indicado no rastreamento tumoral.

O tratamento multidisciplinar pode ser necessário, mas 
a cirurgia constitui o primeiro passo no tratamento que em 
muitas vezes pode curar o paciente. A cirurgia ocorre por 
uma incisão na região inguinal (verrilha), conhecida como 
orquiectomia radical (retirada de testículo, epidídimo e cor-
dão espermático). Não se abre o escroto, e o lado da bol-
sa em que se extraiu o testículo fica vazio, possibilitando 
a implantação de uma prótese testicular. Tratamento com-
plementares como Radioterapia, Quimioterapia e cirur-
gias completares, poderão ser indicados, depois da análise 
do tipo de célula cancerígena encontrada, da extensão tu-
moral e da presença ou não de metástase que será avaliado 
por tomografia computadorizada. Diante da possibilidade 
de tratamento complementar é importante orientar o pa-
ciente para preservar sêmen (espermatozoides) visando fer-
tilidade futura. Em suspeita de um tumor de testículo, pro-
cure um Urologista imediatamente, esta atitude pode ser o 
diferencial na cura.

Tumor de Testículo, o câncer 
que acomete adolescentes 

e adultos jovens

DR. MARCO LIPAY
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>> Recomenda-se a 
leitura de histórias in-

fantis desde os pri-
meiros meses de vida 
do bebê. Mesmo que 

se pense que ele nada 
compreende, isso o 

ajuda a aprimorar as 
sinapses cerebrais, ou 

seja, a conexão dos 
neurônios do cérebro.” 

Letras & Fatos

A beleza dos dias

>> EDA PICCININ BRIDI
edabridi@yahoo.com.br
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>> Imagine 
uma nova 
história para 
sua vida e 
acredite nela.

Paulo Coelho

Frase da 
semana

A primavera é o período do ano em que, com a renova-
ção da natureza, após o inverno, as atividades agrícolas são 
retomadas a pleno vapor. Não só o plantio das mais varia-
das espécies começa a ser encaminhado, visando a colheita 
no verão e no outono, como o arvoredo joga folhagem e flo-
resce. As próximas semanas serão de intensa movimentação 
no mundo natural, com as mais variadas espécies de flores, 
das árvores de grande porte às ornamentais do jardim, co-
lorindo a paisagem, bem como abelhas, pássaros, borbole-
tas e outros insetos saindo de seus esconderijos.

Próximo de casa, no pátio e no quintal, essa é uma das 
etapas mais bonitas do ano. As roseiras, por exemplo, pron-
tamente começam a chamar a atenção. A folhagem delas 
crescerá mais rápido e quando vemos eis o primeiro botão 
de rosa surgindo, abrindo-se para a primeira exibição de 
gala. A quem cultiva roseiras bem sabe que a partir de se-
tembro elas simplesmente escandalizam a paisagem. E com 
as novas técnicas de seleção de variedades, com os cruza-
mentos e a biotecnologia, praticamente não há limite para 
os tons ou as variações de cores, das com pétalas variega-
das de diferentes tons até as inusitadas, em cores azuis, ro-
xas, lilases, verdes etc.

Em outros tempos, as roseiras antigas, tradicionais, ar-
bustivas ou trepadeiras, que avançam por árvores ou outros 
elementos de apoio, apresentavam os tons convencionais de 
vermelho, rosa (claro!), branco, amarelo, seguindo peque-
nas variações. Hoje em dia, uma visita a uma floricultura 
ou agropecuária pode deixar o consumidor absolutamente 
estupefato, diante de tantas variedades e alternativas. Pes-
soalmente, sempre tive muito gosto em colaborar no culti-
vo de rosas, bem como das mais variadas espécies de flo-
res e plantas ornamentais, valorizando e prezando o con-

tato com a natureza, o 
colorido da paisagem, o 
bem-estar e a paz de es-
pírito que decorrem de 
um ambiente bem-cui-
dado. Obtive esse exem-
plo, essa lição de cuida-
dos com o meio ambien-
te, em família, com vo-
vós e vovôs e pais que 

sempre fixaram como prioridade manter e preservar a na-
tureza. Com tal parâmetro, jamais poderia deixar de valo-
rizar e de reconhecer a importância, para os seres humanos 
e para todos os demais seres vivos, de plantar e cuidar de 
flores, horta, árvores e espécies frutíferas.

Ao lado das roseiras, cultivadas às centenas ao longo dos 
anos, igualmente conquistaram o meu entusiasmo as bugan-
vílias, também chamadas de três-marias, ou ainda de prima-
veras. São uma das espécies mais rústicas, resistentes e com 
melhor relação custo-benefício dentre todas no paisagismo. 
Elas podem tanto ser arbustivas, crescendo sem apoio, quan-
to trepadeiras, jogando galhos e ramos que avançam por al-
gum apoio, como em caramanchões, ou em outras árvores 
maiores. Em minha compreensão, elas praticamente são o 
símbolo da primavera (não por acaso ganharam esse apeli-
do) e do verão, pois florescem intensamente ao longo de se-
manas e semanas. Atualmente, as buganvílias podem ser en-
contradas em quase todos os tons possíveis, a exemplo das 
rosas, e não é difícil deixar uma paisagem de propriedade 
enfeitada com dezenas de tons, do branco aos vários rosas, 
ao vermelho intenso e ao amarelo claro e ao amarelo-telha.

Assim, seja com o cultivo de roseiras, de buganvílias 
ou de dezenas de outras espécies de flores e plantas orna-
mentais, a primavera, que está chegando, é um convite a 
cuidar do meio ambiente, a eleger o bem-estar e uma ro-
tina saudável. A beleza de uma paisagem está sempre nos 
olhos de quem a enxerga. Até porque não existe lugar bo-
nito ou aprazível para quem não tem o olhar educado ou 
apropriado para ver belezas. Há os que, ao longo de toda 
uma vida, só fazem o contrário: derrubam, devastam, des-
bastam, eliminam as plantas, para em lugar delas espalhar 
brita e cimento. Mas há os que enxergam a beleza, a pleni-
tude, a saúde, a vitalidade. No entanto, mesmo para enxer-
gá-la é preciso antes que seja plantada e cuidada. Do con-
trário, sequer existirá.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Com a 
primavera, a 
natureza renasce, 
se veste de cores, 
proporciona beleza 
a todos.”

Gazeta Kids: entretenimento e aprendizagem
Progredir. Inovar. Acompanhar as novas tendências 

do jornalismo. Corresponder às expectativas da comu-
nidade e atender a seus próprios anseios - é o propósito 
da Equipe da Gazeta Grupo de Comunicações. Na edi-
ção da semana passada, a Gazeta da Serra anuncia que 
uma nova equipe trabalha com notí-
cias para edições do jornal e informa-
ções para a Rádio Gazeta. E um dos 
novos programas é a criação do espaço 
Kids, pois a ideia é agregar um novo 
público ao Jornal. Conforme Laerson 
Rigon, gerente geral: “Estamos for-
mando uma nova geração de leitores”. 
Realmente, a Gazeta Kids traz ativida-
des interessantes que contribuem para 
desenvolver a coordenação motora, a 
discriminação visual, a atenção e o há-
bito da leitura. 

A Gazeta Kids, desta vez, sugere a 
obra: “O Saci”, com o seguinte resu-
mo sobre a mesma: “O clássico sobre 
o folclore brasileiro ganhou uma nova edição de luxo e 
com ilustrações da artista Lole e organização de Marisa 
Lajolo, a maior especialista da obra de Monteiro Lobato 
no Brasil. O livro tem 88 páginas, é editado pela Com-
panhia das Letrinhas, e conta a história do saci ao lado 
dos personagens do Sítio do Picapau Amarelo. E traz ain-
da notas de rodapé em formato de diálogo entre as per-
sonagens, que explicam o vocabulário e os costumes do 
Brasil da década de 1920, além de ilustrações que rein-
terpretam a turma do Sítio e os personagens do folclore 
brasileiro. Indicado para leitores a partir de 10 anos”.  

Obras, como esta, espera-se encontrar nas Feiras do 
Livro que ocorrem no Centro Serra, nos próximos meses.

A literatura infantil deve estar ao alcance da garota-
da. Quanto mais livros há numa casa maior o interes-
se das crianças pela leitura. Ampliam o vocabulário e a 

imaginação e a capacidade de refle-
tir, de compreender, de argumentar, 
de escrever.

Recomenda-se a leitura de histó-
rias infantis desde os primeiros meses 
de vida do bebê. Mesmo que se pense 
que ele nada compreende, isso o aju-
da a aprimorar as sinapses cerebrais, 
ou seja, a conexão dos neurônios do 
cérebro. Na vida escolar, no período 
de alfabetização, a criança terá mais 
capacidade de construir sínteses cog-
nitivas, sabendo relacionar as partes 
com o todo e fragmentar o todo em 
suas partes constituintes.

Então, compreende-se que não bas-
ta apenas ler a história. É preciso interagir com a crian-
ça: mostrar figuras, fazer perguntas, reproduzir sons, 
imitar personagens. (Estou revivendo essa fase, praze-
rosa, interagindo com meu bisneto, Luiz Eduardo, de 
dois aninhos).

Tornar-se leitor assíduo da Gazeta Kids é a melhor re-
comendação para o universo infantil e/ou para os res-
ponsáveis por esse universo, para que tendo-a em suas 
mãozinhas “Use a Cuca”, “Ligue os Pontos”, “Pinte o 
Modelo”, “Fique por Dentro” (leitura de livro sugeri-
do). Eis que surge um grande leitor mirim!
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Projeto busca incentivar práticas sustentáveis
>> EDUCAÇÃO   Alunos do curso de geografia do Polo de Sobradinho estão 
desenvolvendo ações em parceria com a comunidade

O Polo de Educação a 
Distância de Sobra-

dinho, juntamente com 
o curso de licenciatura 
em geografia/ Unipam-
pa, está desenvolvendo 
o Projeto Revitalizando 
Espaços, que busca en-
volver a sociedade in-
centivando a construção 
de interações dentro das 
questões socioambien-
tais locais e regionais. 

Entre as atividades 
propostas está a revita-
lização de canteiros na 
Avenida e entrada de 
acesso ao Polo, trans-
plante de mudas já ger-
minadas (árvores e plan-
tas ornamentais), bem 
como trabalhar na pro-
dução de novas mudas, 
estimular o recolhimen-
to e a conservação de se-
mentes, adotar espaços 
para arbonização e revi-
talização, aproximar as 
pessoas da comunidade 

as atividades desenvol-
vidas pela instituição, en-
tre outras ações.

A coordenadora do 
Polo Scheila Secretti des-
taca que através do pro-
jeto a instituição cumpre 
sua função educacional e 
social quando consegue 
proporcionar a interação 
entre o estudo acadêmi-
co e a sociedade onde se 
está inserido, ela ressal-
ta que neste projeto já foi 
conseguido estabelecer 
parceria com a Prefeitu-
ra, através das secreta-
rias de Educação, de As-
sistência Social e Obras, 
com a Emater, com o Gru-
po de Escoteiros de Santa 
Cruz do Sul, com a Flori-
cultura Primavera, Lago 
Mudas, além de várias 
pessoas que estão con-
tribuindo com mudas e 
plantios como as Emeis 
e escolas do município. 
“Recebemos muitos elo-

gios e o objetivo de com-
partilhar esta ideia já 
está acontecendo, pois 
outros grupos estão ma-
nifestando o interesse 
de revitalizar seus espa-
ços e buscam o auxílio do 
Polo”, disse Scheila. A tu-
tora presencial do curso 
é Marta Tavares. As pro-
fessoras Catiusa Dallano-
ra e Elisa Camargo jun-
tamente com a turma do 

maternal B da Emei Abe-
linha Feliz já participa-
ram da ação, realizando 
o plantio de árvores frutí-
feras e sementes nas de-
pendências do Polo. Ca-
tiusa afirmou que ações 
como essa de conscien-
tização devem ser incen-
tivadas desde cedo e é de 
suma importância desen-
volver atividades que in-
centivam a prática sus-

tentável que tem como 
objetivo a preservação 
do meio ambiente. Schei-
la também frisou que os 
organizadores esperam 
que o projeto contagie 
as pessoas a olhar com 
atenção para o que as 
rodeia, a cultivar plantas 
em suas casas/aparta-
mentos, em seus jardins 
e também nas avenidas e 
praças do município.

Os interessados em co-
laborar com o projeto po-
dem entrar em contato 
através do facebook do 
Polo, ou pelo fone: (51) 
3742-2200, com doa-
ções de mudas, semen-
tes, participação em tra-
balhos de plantio e tam-
bém prestigiando os en-
contros formativos que 
estão sendo realizados 
no auditório.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Foi aprovado na sessão da Câmara de 
Vereadores realizada no dia 09 de se-
tembro, o projeto de lei nº 073/2019, 
que dispõe sobre o recolhimento e re-
ciclagem de entulhos e resíduos orgâ-
nicos. Segundo o prefeito Marciano Ra-
vanello, “pela nova lei os resíduos e en-
tulhos, oriundos da construção civil de-
verão ser depositados em containers ou 
caçambas estáticas, não podendo mais 
ser depositados nos passeios públicos 
ou na rua ao longo do meio fio. O mes-
mo se aplica também ao material de 
construção, que não poderá mais ser 
depositado no passeio público”. Mar-
ciano lembra que tal situação, vem cau-
sando transtornos ao trânsito de pedes-
tres e veículos; entupimento das bocas 

de lobo e encanamento das águas plu-
viais além de afetar a imagem paisagís-
tica da cidade. 

Para o secretário da Administração 
e Planejamento, Altemar Rech, o pro-
prietário da obra de construção civil 
passa a ser o responsável pelos resídu-
os da construção, devendo já no pedido 
de licença da obra, informar de que for-
ma irá efetuar a remoção dos entulhos. 
Para tanto, a Administração municipal 
já contatou com empresa especializada 
para disponibilizar containers para o re-
colhimento destes entulhos, cabendo ao 
proprietário da obra efetuar a contrata-
ção direta com prestador de serviço. O 
secretário refere que “a destinação do 
entulho é um problema do particular, 

mas quando depositado na rua, passa a 
ser um problema público, que atinge vá-
rias pessoas e a própria cidade. Não es-
tamos inventando nada, apenas regula-
mentando uma situação que outros Mu-
nicípios já disciplinaram”. 

A lei também faz referência aos resí-
duos orgânicos domiciliares, decorren-
tes de podas e limpeza de pátios e jar-
dins. Para o recolhimento destes resídu-
os, serão estabelecidos dias específicos 
para o recolhimento, por parte da Pre-
feitura. Atualmente, a equipe de limpe-
za urbana efetua o recolhimento destes 
resíduos durante a semana. No entanto, 
nos finais de semana, muitos proprie-
tários efetuam limpezas em seus imó-
veis e acabam depositando estes resí-

duos nos passeios públicos, permane-
cendo durante todo o final de semana, 
com sério prejuízo ao visual da cidade.

O prefeito Marciano Ravanello “lem-
bra que a lei terá um prazo de trinta dias 
para entrada em vigor”. Neste tempo, se-
rão expedidas as comunicações aos en-
genheiros arquitetos, construtores e lo-
jas de material de construção para au-
xiliar na implementação da lei, já que 
estas pessoas tem contato direto com 
os proprietários de obras. “Queremos 
que as pessoas continuem investindo 
no Município, mas a exemplo de outras 
cidades, queremos dar tratamento ade-
quado aos entulhos e resíduos orgâni-
cos, para deixar a cidade mais limpa e 
bonita”, finalizou o Prefeito.

Nova Lei regulamenta o recolhimento de entulhos e resíduos orgânicos
ARROIO DO TIGRE

A exemplo da lei que instituiu o Programa de pa-
vimentação comunitária, de vias urbanas, através da 
iniciativa e participação direta dos moradores bene-
ficiados pela obra pública, o município conta agora 
também com o programa para pavimentação de pas-
seios públicos (calçadas). A lei que criou o programa 
de pavimentação comunitária de passeios públicos, 
prevê a execução de obras com a participação con-
junta do Poder Público e dos proprietários ou pos-
suidores dos imóveis. 

O Programa de pavimentação comunitária de pas-
seios públicos tem por objetivo a redução do custo 

da obra através da participação comunitária na co-
munhão de esforços entre Poder Público e iniciativa 
privada, como solução e gestão integrada no desen-
volvimento urbano do Município. Segundo o prefeito 
Marciano Ravanello, o Programa visa também a oti-
mização da infraestrutura do Município, através da 
participação popular e a melhoria do visual urbanís-
tico, mobilidade urbana, acessibilidade e qualidade 
de vida da população beneficiada pela obra pública.

A Lei prevê que a participação do Município, se 
dará na forma de elaboração do projeto, serviços de 
preparação e compactação do local da obra, forneci-

mento de maquinário para obras de aterro ou abertu-
ra de valas para canalização e escoamento das águas 
pluviais, bem como o fornecimento de areia e brita. Já 
a participação comunitária se dará na forma de for-
necimento ou contratação de mão-de-obra e o forne-
cimento do cimento para a obra.  O prefeito Marciano 
Ravanello salientou que o objetivo principal da Lei é 
a redução dos custos de construção dos passeios pú-
blicos e a melhoria do visual urbanístico da cidade. 
A construção das calçadas, além de melhorar a mo-
bilidade dos pedestres, vai também deixar a cidade 
mais bonita, finalizou o prefeito.

Projeto possibilita construção de passeios público de forma comunitária
ARROIO DO TIGRE
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Jovens Rurais realizam Jornada de Trabalho  
>> CONHECIMENTO Intenção dos organizadores foi fazer com que cada um dos 70 
participantes aprendesse algo para ser utilizado nas propriedades rurais 

Na última quarta-fei-
ra, 4, ocorreu em Lagoa 
Bonita do Sul a segunda 
fase da 11ª Mostra Cien-
tifica do projeto Verde é 
Vida. Na ocasião, foram 
apresentadas sete pes-
quisas, sendo quatro do 
município de Arroio do 
Tigre. Integrantes das 
escolas Ervino A. G. Kon-
rad, Balduino Thomaz 
Brixner e Estadual Ar-
roio do Tigre, foram os 
mentores dos trabalhos 
apresentados.

Para representar a re-
gião na Expoagro 2020, 
foi escolhida a pesqui-
sa: “Armadilhas caseiras 

para o controle de pra-
gas”, apresentada pelos 
alunos Kauane da Silva 
Barbiere e Érick Leonar-
do Jahn, da Emef Baldui-
no Thomaz Brixner, que 
foram orientados pela 

prof.ª Magda Almeida. 
A coordenadora munici-
pal do projeto professora 
Luciane Garbin acompa-
nhou os alunos e repre-
sentou a Secretaria de 
Educação.

Escolas se destacam na 11ª 
Mostra Científica do Verde é Vida

A 21° edição da Jorna-
da de Trabalho para 

Jovens Rurais ocorreu na 
última sexta-feira, dia 30 
de agosto, reunindo cer-
ca de 70 associados da 
Ajurati – Associação de 
Juventude Rural de Ar-
roio do Tigre, junto ao Sa-
lão da Comunidade de Li-
nha São José. 

Com uma proposta di-
ferenciada neste ano, le-
vando este dia de for-
mação dos jovens para o 
meio rural,  Extensionis-
tas da Emater/RS – Ascar 
conduziram uma contex-
tualização sobre estilo de 
vida, no intuito de fazer 
com que os jovens refle-
tissem sobre os fatores 
determinantes para ter 
qualidade de vida, se-
guindo-se de rodadas de 
trabalhos em grupo,  fa-
zendo com que os jovens, 
a partir da reflexão, ex-
pusessem suas opiniões 
e ideias relacionadas às 

atividades  realizadas 
por eles na propriedade, 
o que  faz com que per-
maneçam  no meio ru-
ral e o que faria com que 
o jovens que buscaram 
trabalho no meio urba-
no pudessem retornar às 
atividades comerciais na 
propriedade. As políticas 
públicas também entra-
ram em pauta, com apon-
tamentos e sugestões dos 
jovens.  Além destas, en-
traram em questão as ati-
vidades proporcionadas 
aos jovens pela Ajurati, 
no intuito de reconhecer 
o trabalho, mas também 
de levantar anseios, de-
sejos e sugestões dos jo-
vens para a continuida-
de das atividades da en-
tidade.

Após os debates, hou-
ve a colheita de ideias, 
com a apresentação dos 
grupos, encerrando-se a 
manhã com a formação 
de uma Comissão de Jo-

vens, a qual se reunirá 
com a equipe do Escritó-
rio Municipal da Emater/
RS-Ascar para compilar 
as informações obtidas 
deste trabalho e encami-
nhar à Ajurati, além de 
outras instituições, pode-
res públicos e as próprias 
famílias rurais, com o ob-
jetivo de construir pro-
postas para promover a 
permanência do jovem 
no meio rural com quali-
dade de vida.

Na parte da tarde, uti-
lizou-se a dinâmica de 
Dia de Campo, seguindo-
-se com os jovens dividi-
dos em grupos e condu-
zidos à propriedade de 
Horaci e Selita  Schuh  de 
Linha São José, passando 
por estações temáticas 
de Rentabilidade na cria-
ção de tilápias, Secagem 
e armazenagem, com a 
apresentação da viabi-
lidade da construção do 
silo secador de grãos na 

propriedade e Conserva-
ção de solo, com a visua-
lização de construção de 
terraços para manejo da 
água e controle de ero-
são, estações  estas con-
duzidas por Extensionis-
tas da Emater/RS-Ascar 

de Arroio do Tigre e tam-
bém  com a participação  
do Assistente Técnico Re-
gional  da instituição em 
Solos, Josemar Parise, de 
Soledade. 

A XXI Jornada de Tra-
balho para jovens rurais 

foi promovida pela Aju-
rati e Emater/RS - Ascar, 
com o apoio da Comuni-
dade de Linha São José, 
Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais e Prefeitu-
ra Municipal de Arroio 
do Tigre.

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

SANTINHA e ÉLIDA 
CALHEIRO

CAMPO DE SOBRADINHO
PASSA SETE

VALE COMPRAS

150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

JAIRO AMELINE
CAMPO DE 

SOBRADINHO
PASSA SETE

LEO E JOICE LOPES
LINHA QUICA
SOBRADINHO

NERI AUGUSTO MARION
PARADA SEVERO

SEGREDO

LUCIANO LUIZ 
FORGIARINI
IBARAMA

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até sábado, 14 de setembro.

SUPER OFERTAS DOS SUPERMERCADOS COTRIEL

CARNE BOVINA 1ª C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$ 20,99

CERVEJA KAISER, LT.473ML R$ 2,49

COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG R$ 6,98

PÃO PULLMAN FORMA, PCT.500G R$ 3,99

ABACAXI, UN. R$ 4,39

AMEIXA IMPORTADA, KG R$ 7,99

BATATA BRANCA, KG R$ 3,49

BATATA ROSA, KG R$ 3,79

BERGAMOTA MONTENEGRINA, KG R$ 2,29

LARANJA SUCO, KG R$ 1,49

MAÇÃ ARGENTINA, KG R$ 7,49

MAMÃO PAPAIA, KG R$ 4,29

MANGA, KG R$ 3,89

MELÃO ESPANHOL, KG R$ 4,49

PERA ARGENTINA, KG R$ 6,99

TOMATE LONGA VIDA, KG R$ 3,29

TOMATE ITALIANO, KG R$ 2,19

OVOS VERMELHOS, DÚZIA R$ 4,49

BATATA DOCE, KG R$ 1,89

COUVE CHINESA, UN. R$ 2,59

MELÃO PRÍNCIPE, KG R$ 4,99

BANANA PRATA, KG R$ 2,69

Palestra na UNISC
O Gerente da Unidade da Cotriel de 
Arroio do Tigre, Sebastião Valdeci 
Mendes ministrou na quarta-feira, dia 
11, uma palestra sobre: “Ações so-
cioambiental , experiência adminis-
trativa e participação Cotriel nas cau-
sas ambientais” para alunos do curso 
de Administração e Contabilidade da 
faculdade UNISC, em Sobradinho. O 
convite foi realizado pela professora 
Adriani Maria Muller.

16º Encontro de Mulheres

O evento será realizado no dia 10 de outubro, véspera do dia 11, quando  a Cooperativa completa 60 anos, 
na Afeco em Espumoso. O apoio será das empresas Bayer, Corteva, Syngenta e do Sistema Ocergs Sescoop.

Programação:
8h30min: Recepção. | 9h30min: Abertura.
10 horas: Palestra: “A virtude da simplicidade para uma vida suave”, ministrada pelo Dr: Rossandro Klinjey 
12 horas: Almoço. | 13h15min: Show com Michel Teló | 15 horas: Sorteio de brindes e encerramento.

Rossandro Klinjey é palestrante, escritor e Psicólogo Clínico. Fenômeno nas redes sociais, seus vídeos já alcançaram a marca 
de mais de 100 milhões de visualizações. Autor de vários livros, sendo os mais recentes, As cinco faces do Perdão, Help: me 
eduque! e Eu escolho ser feliz. É consultor da Rede Globo em temas relacionado a comportamento, educação e família,  com 
destaque a participação que faz no programa Fátima Bernardes, sendo colunista da Rádio CBN. Foi professor universitário por 
mais de dez anos, quando passou a se dedicar  à atividade de palestrante, no Brasil, na Europa e nos Estados Unidos.

MDB tem nova diretoria 
em Arroio do Tigre
O MDB é um dos par-

tidos políticos com 
mais história no muni-
cípio de Arroio do Tigre. 
Atualmente, a sigla con-
ta com uma representan-
te na Câmara de Verea-
dores; contudo recente-
mente houve a eleição da 
nova diretoria do partido 
na intenção de fortalecer 
os velhos vínculos e ini-
ciar novos.

A nova presidente do 
MDB de Arroio do Tigre, 
Madalena Pasa relatou 
que o partido está indo 
em busca de novos inte-
grantes para representá-
-lo nas eleições de 2020. 
“Também buscamos par-
tidos para se unirem co-
nosco. Gostaríamos de 
ter mais representativi-
dade na Câmara na pró-
xima administração”.

Conforme destaca a 
presidene: “já tivemos 
vários representantes 
que fizeram grande di-
ferença para o município 
e buscaremos mais com 
este trabalho. Atualmen-

te está bem complicado 
fazer oposição na Câma-
ra. Quando o projeto é 
bom nós apoiamos, po-
rém quando a nossa co-
ligação (MDB e PSB) so-
licita alguma coisa é mui-
to difícil conseguir”.

Madalena comentou 
que na área da saúde se 
conseguiu  avançar. “Te-
mos algumas emendas 
parlamentares que estão 
vindo e acredito que vão 
nos auxiliar. Temos que 
nós unir e eleger repre-
sentantes que nos etor-
nem com emendas bené-
ficas para o município”.

A nova diretoria do 

MDB é composta por Ma-
dalena Pasa (presidente) 
Tiago Bertollo (1° vice 
presidente ), Alexandre 
Danilo Tavares (2° vice 
presidente), Luiza Pasa 
(secretário geral), Mai-
quiele Hammershmitt 
(secretário adjunto), Ju-
liano Raninelli (Tesou-
reiro), Valdir Raminel-
li (1° vogal), Louvaldi 
Afonso Wendt (2° vogal) 
lider da bancada 1° su-
plente Arlindo Mainar-
di, 2° suplente Dirlaine 
Teresinha Etgs Kipper, 3° 
suplente 3° suplente An-
gelo Alberto Wichener, 
4° suplente Darci Rech.

EDUARDO FINKLER Um verdadeiro espe-
táculo. Assim pode ser 
definido o Show Cívico 
que ocorreu no dia 7 de 
setembro, no Ginásio Ti-
grão, em Arroio do Tigre. 
As três Bandas Marciais 
do município: Banda dos 
Tigres, Banda Municipal 
e Banda do Colégio Sa-
grado Coração de Jesus, 
junto com seus corpos 
coreográficos arranca-
ram aplausos do públi-
co presente, diante de 
apresentações inéditas, 
preparadas exclusivamente para 
o Dia da Independência. 

A apresentação iniciou às 9h e 
teve a abertura oficializada com a 
condução dos pavilhões Nacional, 
Estadual e Municipal pelo prefeito 
Marciano Ravanello, juíza de Direi-
to Márcia Rita de Oliveira Mainar-
di e presidente da Câmara de Ve-
readores Gilberto Schafer. O tema 
escolhido para este ano foi “Ban-
das Escolares se destacam na his-
tória do civismo em Arroio do Ti-
gre” e o destaque foi para a Banda 
dos Tigres, que em 2019 comemora 
20 anos de existência. Em seu discur-
so, o prefeito Marciano Ravanello en-
fatizou o potencial das três bandas, pa-

rabenizou os professores e regentes e 
fez um agradecimento especial à Ban-
da dos Tigres que há 20 anos eleva o 
nome do município em âmbitos regio-
nal e Estadual.

Município encanta com “Show 
Cívico” no  7 de Setembro
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A velha ponte ganha uma nova “roupagem”
>> LINHA CEREJA   Estrutura da tradicional ponte de ferro está sendo inteiramente 
restaurada. Trânsito no local foi interrompido até a fi nalização da obra 

Se você já passou 
pela  tradic ional 

Ponte de Ferro, na lo-
calidade de Linha Ce-
reja, interior de Arroio 
do Tigre, talvez pen-
se que se trata de uma 
construção decrépita 
ou sem atrativos. Po-
rém, o local já foi pal-
co de diversas histó-
rias, algumas boas ou-
tras más, como pode 
ocorrer com qualquer 
ponto turístico. Além 
de ser importantíssi-
ma para a comunidade 
local, é destino de mui-
tos “caçadores de boas 
imagens” para books 
fotográficos. Depois 
de muitas reformas, 
em sua grande maio-
ria superficial, a Pon-
te de Ferro finalmen-
te está ganhando uma 
nova roupagem, mais 
forte para quem ne-
cessita e bonita para 
quem aprecia. 

Segundo dados da 
Administração de Ar-
roio do Tigre, estrão 
sendo realizadas me-
lhorias como pintura 
da estrutura metálica, 
concretagem e aterra-
mento das cabeceiras, 
substituição de ma-
deiras e ferragens la-
terais comprometidas 
ao longo de 87 anos de 
existência. 

Construída no final 

dos anos 20, pela em-
presa Bromberger, de 
Porto Alegre, a pon-
te tem 35 metros de 
comprimento, altura 
em torno de 8 metros, 
porém inaugurada em 
abril de 1932. Confor-
me relatos de mora-
dores, um dia antes da 
inauguração, em uma 
cabeceira da ponte, o 
arroio-tigrense Reinol-
do Schimdt, ao acionar 
a manivela de seu veí-
culo na época, que es-
tava com a marcha en-
gatada, teve seu cor-
po esmagado contra 
a mureta,  e veio a fa-
lecer. 

 Conforme o prefeito, 
Marciano Ravanello, a  
tradicional Ponte de 
Ferro acumulou im-
portância histórica, 
pois possibilitou o de-
senvolvimento e o pro-

gresso socioeconômi-
co para o município e 
toda a região, além de 
ser um dos mais boni-
tos cartões postais da 
cidade.

Marco para 
a cidade
O aposentado Mil-

ton Seibert, morador 
de Linha Cereja, des-
taca que a construção 
foi um marco para a 
comunidade e também 
para o próprio municí-
pio de Arroio do Tigre. 
Inaugurada em 1932, a 
Ponte de Ferro come-
çou a ser construída  
em 1929/1930. “Meu 
pai contava que a es-
trutura veio da Alema-
nha e estava na Serra 
Gaúcha. Na verdade, 
ela seria utilizada para 
a passagem de trens. 
Porém, lideranças de 

Arroio do Tigre e So-
bradinho foram até 
Porto Alegre e pediram 
que ela fosse destina-
da à nossa localidade.  
Nem sabiam o tama-
nho, mas deu certo. Ela 
então foi enviada, em 
pedaços, para Cachoei-

ra do Sul.  Os carrocei-
ros foram os respon-
sáveis pelo transpor-
te até a cidade. Parte 
da ponte foi constru-
ída e depois colocada 
em cima”, diz. A pon-
te passou por diver-
sas intempéries climá-

ticas, mas sempre re-
sistiu, aponta orgulho-
so o aposentado. “Que 
eu me lembre, três en-
chentes foram signi-
ficativas, pois a água 
passou por cima da 
pista, mas a estrutura 
nunca foi danificada.

Emanuelle Dal Ri
manu@gazetadaserra.com.br

>> Seibert: “Essa construção é um orgulho para nós”

FOTOS: ROBSON DIAS

A Junta de Serviço Militar de Arroio do Tigre informa que 
a Seleção dos jovens que se alistaram no ano de 2019, será 

no dia 11 de outubro, no Salão 
Católico ao lado da Igreja Matriz, a 
partir das 07:00 horas da manhã. 

Deverão trazer junto o Certifi cado de 
Alistamento Militar e sua identidade. 
A seleção será somente pela parte da 

manhã.
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Prefeitura entrega subvenções sociais a entidades
A prefeitura destinou subvenções so-

ciais para três entidades do municí-
pio. Na ocasião, foram beneficiados: Co-
ral Municipal e Coral Cantare è Vivere, 
com R$ 15 mil cada, e a Liga Feminina 
de Combate ao Câncer, com R$ 10 mil.

A entrega oficial foi realizada nessa 
terça-feira, 10, no gabinete do prefeito 
Luiz Affonso Trevisan, contando tam-
bém com a presença do vice-prefeito 
Armando Mayerhofer e dos secretários 
municipais Diego Batista da Silva (Ad-
ministração) e Ivan Trevisan (Educação, 

Cultura, Turismo e Desporto).
De acordo com a Administração Mu-

nicipal, para que esses convênios pu-
dessem ser assinados foi necessária 
adequação a Lei Federal 13.090/14, 
possibilitando ao município auxiliar fi-
nanceiramente entidades sem finalida-
de lucrativa. Os contemplados possuem 
objetivos culturais, educacionais, as-
sistenciais ou desportivos e a transfe-
rência dos valores é destinada a cobrir 
despesas de custeio das atividades be-
neficiadas.

A prefeitura concluiu 
as obras de fechamen-
to e ampliação da qua-
dra coberta do Bairro 
União. Conforme o vi-
ce-prefeito Armando 
Mayerhofer, no local foi 
construída copa e cozi-
nha e elaborado o Pla-
no de Prevenção e Pro-
teção contra Incêndios – 
PPCI. Ao todo, foram in-
vestidos R$ 91.349,19, 
sendo deste valor R$ 
81.725,71 de emenda 
do senador Luis Carlos 
Heinze e R$ 9.623,48 
de contrapartida mu-
nicipal.

O prefeito Luiz Affon-
so Trevisan ressalta que 
a conclusão desta obra 
representa a concretiza-
ção de anos de anseio da 
comunidade, que reivin-

dicava um espaço ade-
quado para o desenvol-
vimento de suas ativi-
dades. Ele lembra que 
a quadra coberta foi 
inaugurada em junho 
de 2017 e logo após, a 
prefeitura já deu início 

à elaboração do proje-
to de ampliação e fe-
chamento, tornando-a 
um ginásio de esportes 
apropriado para a rea-
lização de eventos es-
portivos, recreativos e 
culturais.

As supervisoras das Escolas Muni-
cipais de Educação Infantil e de Edu-
cação Básica, participaram nessa se-
gunda-feira, 9, de reunião na prefei-
tura de Sobradinho, com as super-
visoras da Secretaria de Educação 
Catiele Bonelli e Marlete Zuchetto. 
Na ocasião, foi tratado sobre o tema 
“avaliação”, e as formas de acrescen-
tá-la ao Regimento Escolar e a Pro-
posta Político Pedagógica das esco-
las municipais. Durante o encontro, 

também foi analisado individualmen-
te o Projeto Pedagógico de cada uni-
dade de ensino.

Conforme a Secretaria de Educa-
ção, tais reuniões são de extrema im-
portância para dar suporte ao traba-
lho de elaboração destes documentos 
que regulamentam e norteiam a polí-
tica educacional, constituindo-se de 
instrumentos estratégicos que pre-
veem os objetivos da instituição, as 
ações e os recursos para alcançá-los.

O prefeito de Sobradi-
nho Luiz Affonso Trevi-
san e o vice-prefeito Ar-
mando Mayerhofer, rece-
beram nessa terça-feira, 
10, a visita do pastor Tia-
go Conceição, que assu-
miu no dia 20 de agosto 
a função de Pastor Presi-
dente da Igreja Evangé-
lica Assembleia de Deus 
de Sobradinho, acompa-
nhado do evangelista da 
Igreja Alcemar da Silva.

Na ocasião, foi apre-
sentado o novo pastor 
ao Executivo Municipal 
e tratada sobre a possi-

bilidade de futuras par-
cerias na realização de 
trabalhos sociais no mu-
nicípio.

A Igreja Assembleia 

de Deus atua há mais 
de 70 anos no municí-
pio, estando localizada 
na Rua Padre Anchieta, 
228, Centro.

A Secretaria de Saúde 
está promovendo uma sé-
rie de atividades em alu-
são ao “Setembro Ama-
relo”, campanha que bus-
ca conscientizar a popu-
lação sobre a prevenção 
ao suicídio, com ativida-
des voltadas à valoriza-
ção da vida. 

Na terça-feira, 10, foi 
celebrado o Dia Mundial 
de Prevenção ao Suicídio, 
para tanto foi promovi-
do um pedágio educati-
vo na Avenida João An-
tônio, com a distribuição 
de material informativo e 
de laços amarelos, símbo-
lo da campanha. A equipe 
do Núcleo de Apoio à Saú-

de da Família - NASF tam-
bém promoveu uma ca-
minhada até a Praça 3 de 
Dezembro, onde entre-
gou materiais de divulga-
ção do Setembro Amarelo. 

Neste ano, o tema tam-
bém será abordado du-
rante o Desfile Cívico, 
no domingo, 15, às 15h, 
quando a equipe da saú-
de vai chamar a atenção 
sobre a importância de 
falar sobre o assunto. Da 
mesma forma, as Unida-
des de Saúde intensifica-
ram as ações voltadas à 
saúde mental, com ênfa-
se na propagação de infor-
mação sobre a depressão, 
formas de tratamento, im-

portância de falar sobre o 
assunto e de ajudar quem 
está mais vulnerável.

Conforme o secretário 
de Saúde Nilo Wietzke, 
as equipes da saúde tra-
balham a temática o ano 
inteiro, entretanto em se-
tembro as ações são forta-
lecidas, a fim de orientar 
a população sobre os si-
nais de alerta, como iden-
tificar um comportamen-
to suicida e a forma como 
agir diante de uma pes-
soa sob o risco de suicídio. 
Nilo destaca que é preciso 
romper com os preconcei-
tos existentes e isso só é 
possível com a dissemina-
ção de informação.

Ações são promovidas no Setembro Amarelo

Prefeito e vice recebem membros de Igreja

Reunião trata sobre Projeto 
Pedagógico e Regimento Escolar

Concluídas as obras de ampliação e 
fechamento da quadra do Bairro União
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Reunião trata da regularização dos 
Serviços Civis Auxiliares de Bombeiros

O Conselho de Acom-
panhamento e Controle 
Social do Fundeb este-
ve reunido nesta segun-
da-feira, 9, na prefeitura 
de Sobradinho, para ana-
lisar os empenhos e des-
pesas custeadas com re-
cursos do fundo no mês 
de agosto deste ano. Con-
forme a presidente Letí-
cia Zuchetto, o grupo de-
verá se reunir novamen-
te no dia 14 de outubro, 
às 13h na Prefeitura. O 
conselho tem como mis-
são proceder ao acom-

panhamento e controle 
social sobre a distribui-
ção, a transferência e a 

aplicação dos recursos 
do fundo no âmbito de 
cada esfera.

O município de Sobradinho 
recebeu do Tribunal de Justiça 
do Rio Grande do Sul (TJ-RS), o 
“Selo de Regularidade e Respon-
sabilidade no pagamento de Pre-
catórios”.

O presidente do Tribunal de 
Justiça do Rio Grande do Sul, de-
sembargador Carlos Eduardo 
Zietlow Duro, conferiu o Selo no 
dia 7 de agosto, vindo a informar 
o município da honraria na quin-
ta-feira, 5, mediante ofício.

Segundo a procuradora jurídica Gre-
ta D’Olanda Gonçalves, é com muita ale-
gria e satisfação que o município recebe 
o presente selo, pois é com esforço que 
Administração Municipal, por meio da 
atual gestão, cumpre de forma voluntá-
ria e tempestiva com suas obrigações fi-
nanceiras para realizar o adimplemen-
to das dívidas judiciais junto ao Tribu-
nal de Justiça, as quais vêm sendo acom-
panhadas pela procuradora desde o seu 
ingresso nos quadros da administração 
no ano de 2016.

Conforme o vice-prefeito Armando 
Mayerhofer, que responde também pela 
Secretaria Municipal de Finanças e Pla-
nejamento, desde o ano de 2016 a ad-
ministração municipal vem pagando ri-
gorosamente em dia em torno de R$ 40 
mil mensalmente, fato que permitiu ao 

município receber o selo. 
O prefeito Luiz Affonso Trevisan en-

fatiza que é extremamente gratificante 
ter o reconhecimento de um órgão tão 
respeitado como o Tribunal de Justiça 
do Rio Grande do Sul pelo cumprimen-
to no pagamento dos precatórios, pois 
a Administração Municipal faz enorme 
esforço para manter a regularidade do 
pagamento, de valores dos quais inclu-
sive advém de casos anteriores à pró-
pria gestão. Ainda, acrescenta que vá-
rios outros empreendimentos são sacri-
ficados para que seja mantido em dia o 
pagamento junto ao Tribunal de Justiça.

É a primeira vez que Sobradinho re-
cebe o Selo do Tribunal de Justiça do 
Rio Grande do Sul, o que mostra a boa 
conduta administrativa e o comprome-
timento com a liquidação dos precató-
rios perante o Poder Judiciário.

A Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente está distribuindo sementes 
de milho para os produtores rurais do 
município, através do Programa Troca-
-Troca de Sementes Safra 2019-2020. 

O secretário municipal Jair Cremo-
nese adianta que neste ano serão en-
tregues 4 mil quilos de milho, das va-
riedades Guerra e Santa Helena. Cada 
produtor pode retirar até 60 quilos, 
mediante a apresentação do talão de 
produtor. 

Cremonese destaca que a principal 
intenção é disponibilizar sementes de 
qualidade a baixo custo para o plantio. 

Com essa ação, o município estimula o 
aumento da produção e da produtivi-
dade, gerando desenvolvimento e qua-
lidade de vida aos agricultores, além de 
garantir a sustentabilidade do setor.

O prefeito Luiz Affon-
so Trevisan acom-

panhado pelo vice-pre-
feito Armando Mayerho-
fer, pelo secretário mu-
nicipal de Administra-
ção Diego Batista da Sil-
va e pelo presidente da 
Associação Civil Corpo 
de Bombeiros Voluntá-
rios de Sobradinho Ger-
son Schirmer, recebeu 

em seu gabinete a Major 
Jaqueline da Silva Fer-
reira, Chefe do Dodc do 
6º Batalhão de Bombei-
ros Militar (6º BBM) de 
Santa Cruz do Sul, o Ca-
pitão Mateus Bastianello 
Scremin, Comandante da 
1ª Companhia do 6º Bbm 
e o 1º Tenente Evandro 
Maurício Leal, coman-
dante do 1º Pelotão de 

Bombeiro Militar. 
Em pauta, o credencia-

mento dos Serviços Civis 
Auxiliares de Bombeiros 
(Scab). Na ocasião, foi 
ressaltada a necessidade 
de regularização do fun-
cionamento dos serviços 
de bombeiro voluntário 
existentes no município, 
mediante convênio, de-
vendo o Estado realizar 

seu credenciamento, fis-
calização e regulamenta-
ção por meio do Corpo de 
Bombeiros Militar. 

Na oportunidade, fi-
cou definido que a pre-
feitura de Sobradinho 
deverá indicar um servi-

dor municipal para com-
parecer no prazo de 10 
dias, ao quartel do Cor-
po de Bombeiros Mili-
tar de Santa Cruz do Sul, 
para apresentação da do-
cumentação que rege o 
funcionamento do servi-

ço civil auxiliar de bom-
beiro prestado em Sobra-
dinho, para dar início ao 
processo administrati-
vo de regularização des-
se serviço conforme pre-
vê a Legislação Federal e 
Estadual.

O Conselho Municipal de Politica 
Cultural de Sobradinho esteve reuni-
do nessa segunda-feira, 9, na Casa da 
Cultura, para tratar sobre a criação 
do Plano Municipal de Cultura (PMC). 
Na oportunidade, o conselho recebeu 
o diagnóstico cultural elaborado por 
três entidades que integram o órgão, 
as demais entidades estão se organi-
zando para entregar já nos próximos 
dias este levantamento, que envolve 
diversos segmentos da sociedade, a 
fim de listar as fragilidades e obstácu-
los, vocações e potencialidades, desa-
fios, oportunidades, diretrizes, prio-
ridades, objetivos, estratégias, metas, 
monitoramento e indicadores. O pla-
no é um instrumento de planejamen-
to estratégico e execução de políticas 
públicas na área da cultura, tendo vi-
gência de 10 anos. A intenção é gerar 
condições para desenvolver e preser-
var a diversidade cultural e promover 

o acesso a ela.
Na ocasião, também foi debatida a 

programação da 24ª Feira do Livro de 
Sobradinho, que vai ocorrer de 8 a 10 
de novembro, na Praça 3 de Dezem-
bro, tendo como patrono o escritor e 
consultor de Turismo e Hotelaria Índio 
Cândido, escritora homenageada Gia-
na Sebastiany e o escritor convidado 
especial Edison Botelho. 

Ainda em reunião foi tratado sobre o 
15º Concurso Literário Jornalista Vala-
cir Cremonese, que tem como tema “O 
futuro que eu quero”, e gênero poema.  
Conforme a diretora de Cultura Ingrid 
Hermes, a comissão de avaliação dos 
textos já está formada e deverá iniciar 
nos próximos dias a leitura, avaliação 
e classificação das obras.

A próxima reunião do conselho será 
no dia 7 de outubro, às 13h30, na pre-
feitura. O atual presidente é Vitor Lu-
ciano Luchese.

Conselho Municipal de Política 
Cultural realiza encontro 

Programa Troca-Troca de 
Sementes está em andamento

Integrantes do Fundeb se reúnem na prefeitura

Município recebe o Selo de Regularidade e
 Responsabilidade no pagamento de Precatórios



 Ela é Izzi, a Caçadora de Sombras

Quando o machismo leva a pior????

O filme Capitã Marvel estreou no Dia Internacional 
das Mulheres. A data, que foi estrategicamente 
pensada, não poderia ser melhor escolhida: não 
haveria uma forma mais honrosa de comemorar o dia 
da mulher do que exibindo nas salas de cinema um 
filme com uma protagonista tão poderosa quanto essa, 
empoderando o sexo feminino.

A história foi baseada nas próprias HQs da Marvel 
e, apesar de sofrer duras críticas no rotten tomatoes, 
– a maioria machista – se mostrou um filme apto a 
responder às perguntas – e construir ganchos- com a 
última história da franquia Vingadores: Guerra Infinita, 
e a próxima, Vingadores: Ultimato. O filme tem sua 
trama focada na forma como Carol Danvers – a Capitã 
Marvel, interpretada por Brie Larson-, descobrirá sobre 
seu passado enquanto busca por skrulls infiltrados no 
planeta Terra. Sua trajetória cruza caminho com a do 
agente Fury, retratado no filme de uma forma mais 
ingênua do que aquela que estamos habituados.

O filme é a história que tanto faltava nas telas: uma 
mulher forte, que quebra barreiras e descobre seus 
próprios poderes e limites. Enquanto meninas crescem 
cercadas por princesas e contos de fadas acreditando 
num padrão de comportamento e beleza delicadas, 
meninos crescem cercados por heróis que representam 
força e determinação. Capitã Marvel chega exatamente 
em um momento no qual mulheres adultas, vítimas 
das princesas, estão se descobrindo fortes; e meninas, 
que tanto tem a aprender sobre si mesmas podem se 
espelhar em uma história no qual a pessoa mais forte, 
a protagonista do filme, é uma mulher.  A história de 
Carol Danvers pode ser um abrir portas para mais 
protagonismo feminino e não sexualizado, não apenas 
no cinema, mas no universo geek em geral.

Filmes 
e Séries
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Quando li a série de 
livros: “Shadow-
hunters – Os caça-

dores de Sombras” – �iquei 
impressionada. Primeiro 
pela qualidade literária, 
segundo pela quantidade 
de histórias que cercam 
a trama. A série televi-
siva nem de longe é tão 
boa quanto. A minha 
personagem favorita é 
Isabelle Ligthwood...a 
Izzi, uma caçadora de 
sombras que personi�ica 
o ideal de feminismo no 
qual acredito. Ela é forte, 
intensa e muitoooooooo 
perigosa para o mundo dos 
demônios. 

A série Os Instrumentos Mor-
tais, inicialmente prevista para 
ser uma trilogia (Cidades dos 
Ossos, Cidades das Cinzas e 
Cidade de Vidro), é formada por 
seis livros. Caracterizada como 
um romance YA, para jovens e 
adultos, a série é repleta de fan-
tasia, aventuras, com muitas 
reviravoltas e claro, com o bom 
e velho romance, se tornando 
uma leitura que agrada a maio-
ria dos leitores!

Os Instrumentos Mortais traz 
uma fantasia urbana, inserida em 
nossa realidade, onde os seres 
humanos interagem de maneira 
indireta não somente com vam-
piros, lobisomens e/ou feiticeiros 
mas também com demônios e 
para manter a organização e o 
zelo pela humanidade existem 
os Caçadores de Sombras, uma 
espécie que envolve o mito dos 
Nephilim, homens e mulheres 
que trazem em suas veias o 
sangue dos anjos e são os respon-
sáveis pela ordem entre o mundo 
mágico e o mundo dos humanos.

Os livros possuem um “non-stop” 
surpreendente, que faz você 
permanecer a bordo durante a 
maior parte do tempo! Somos 
cativados pelos personagens, que 
são em totalidade bem trabal-
hados e aproveitados por toda a 
série. Nos identi�icamos, criamos 
certa empatia por alguns e uma 
raiva descontrolada por outros, e 
sim, isso é o resultado do cuidado 
que Cassandra Clare teve ao criar 
cada um deles. Conhecemos um 
pouco de cada personalidade e 
posso sim a�irmar que a leitura 
não �ica confusa e nem des-
gastante com isso, muito pelo 
contrário, é realmente fácil de 
acompanhar a história sem se 
perder e ter que voltar até certo 
ponto do livro para relembrar 
quem é fulano ou ciclano. Em 
geral, em relação aos persona-
gens resta apenas dizer que são 
eles que realmente fazem essa 
série ser o que é, completamente 
viciante.

O enredo da trama que é de longe 
muito bem feito, capaz de trans-
ferir ao leitor todas as emoções 
presentes na história, através 
disso conseguimos nos aventurar 
e vivenciar todas as situações 

junto com Clary, Jace, Isabelle, 
Simon e Alec, os personagens 
principais.

Percebe-se que a autora fez seu 
dever de casa ao trabalhar com 
algumas referências e mitos a 
�im de construir o mundo dos 
Caçadores de Sombras. A trama 
apresenta uma variedade de 
temas, como mitologias religio-
sas ocidentais, textos culturais 
orientais e a referências aos anjos 
e Nephilim ao longo da série tam-
bém são trabalhadas através do 
estudo das religiões do mundo.

Outro ponto importante é que 
Cassandra Clare aborta com 
mestria assuntos delicados, como 
a orientação sexual e a relação 
familiar, que são trabalhados com 
alguns personagens da história, 
ela testa os limites da aceitação 
social de uma maneira genial. 
Finalizando, Cassandra Clare 
misturou vários elementos na 
história, criando um conjunto 
sem igual! Posso a�irmar que essa 
série literária se tornou uma das 
minhas favoritas. Vale lembrar 
que a mesma já ganhou uma 
adaptação cinematográ�ica e atu-
almente uma adaptação para a tv.

51 99607-6501 51 3742-3499Rua José Bonifácio, 180 - Centro - Sobradinho RS
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua prestigiosa 
companhia: Assis Tuchtenahgen, Sobradinho; Adão 
Loreno Fagundes, Sobradinho; Emei Nossa Senhora 
Aparecida, Sobradinho; Daniel Fiuza, Arroio do 
Tigre; José Francisco Telöken, Arroio do Tigre; Cecília 
Montagner Ceolin, Estrela Velha; Aristeu Rech, Passa 
Sete; Banco Sicredi, Segredo; Irineu Olivier, Ibarama; 
Pedro Nunes Vieira, Lagoão e Antonia Grigollo, Lagoa 
Bonita do Sul.

Céu Contra o Inferno!!!
Ao atender o telefone, São Pedro ouve a inconfundível voz 

do Diabo:
- Estou lhe desafiando para uma partida de futebol no 

próximo final de semana. O Céu contra o Inferno, aceita?
E São Pedro responde:
- Aceito, claro - respondeu São Pedro humildemente. - Mas 

a honestidade me obriga a lhe dizer que vocês vão perder. 
Tenho os melhores jogadores de todos os tempos no meu time.

E o diabo ainda confiante diz:
- Pode ser! Mas não se esqueça de que eu tenho os piores 

juízes!

Procurando estacionamento ....

Foto da Semana Robson Dias

Rindo...

Pets

Seus Pets na Gazeta 

Além de informações, curiosidades e 
todo tipo de fofura a respeito de animais 
de estimação. O nosso espaço Pet também 
pode ser utilizado para a divulgação de seus 
bichinhos. Se você quer mostrar toda a beleza 
e graça de seus melhores amigos, mande um 
e-mail com a foto do animal, juntamente com 
o nome que você deu a ele, para o endereço 
manu@gazetadaserra.com.br. 

O estilo de Charlie 
Esse gato da foto é Charlie. O meu bebê. 

Sempre digo que ele me tem, eu não o tenho 
de forma alguma. Seu nome foi dado pela 
marca característica de um meio “bigode” e 
cavanhaque avantajado, algo que me lembrou 
imediatamente de Charlie Chaplin. Ele chegou 
à minha casa magro e doente, mas hoje é um 
sapeca, muito saudável e comilão. 

Mundo 
conectado

O tão jogado 
“Super Mário”
"Super Mario Bros" não foi 

o primeiro jogo do tipo a ser 
desenvolvido pela Nintendo. 
Antes dele vieram "Donkey 
Kong" e "Mario Bros", mas 
a edição foi responsável 
por aprimorar o gênero ao 
criar um mundo repleto de 
segredos, truques e inimigos. 
Outro destaque é a perfeita 
"sensação de jogo", que torna 
a experiência do usuário algo 
agradável. "Super Mario Bros", 
possivelmente, inspirou todos 
os jogos do gênero que vieram 
depois dele. Quem nunca 
jogou esse game que jogue a 
primeira pedra
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Robson é o primeiro a ser ouvido no julgamento de Dalila. 
Bruno decide ajudar Norberto e o Instituto Boas Vindas 
doando parte de seu prêmio. Mágida e Aline discordam 
sobre a educação de Salma. Dalila se manifesta durante 
o depoimento de Camila. Todos se emocionam com o 
ensaio que Jean faz com o coral de jovens. Jamil começa 
a depor, e Dalila se enfurece. Martin conversa com Bruno 
sobre o desfile que pretende organizar. Gabriel revela 
todos os crimes de Dalila. Letícia é hostilizada em razão 
de seu relacionamento com Benjamin e enfrenta o diretor 
do hospital. Mamede é enganado por um homem mal 
intencionado. Fauze muda seu depoimento e apresenta 
uma prova contra Dalila. Camila inicia seu depoimento. 
Dalila reclama de ter a alta adiada. Padre Zoran convida 
Missade a voltar a dar aulas no Instituto. Cibele repreende 
Aline e Miguel por serem preconceituosos. Camila não 
revela toda a verdade em seu depoimento. O Juiz convoca 
Rania para depor. Youssef avisa a Amin que a alta de Dalila 
foi adiada. O promotor tenta intimidar Rania. Benjamin 
explica seu projeto secreto para Letícia.

GLOBO - 18h20ÓRFÃOS DA TERRA 

BOM SUCESSO GLOBO - 19h30

Marcos alerta Paloma de que Diogo está juntando provas 
contra ela e Antônio. Nana fica decepcionada quando 
Alberto pronuncia o nome de Paloma. William sente 
medo de Diogo e Gisele. Jandira pede a Padre Paulo para 
ajudá-la a encontrar Waguinho, que fugiu de casa. Diogo 
tenta subornar os bandidos para incriminar Paloma e 
Antônio. Diogo mostra um vídeo falso para Alberto, com 
Sinistro confessando que foi Paloma quem deu a ideia do 
assalto à mansão. Eric não aceita as desculpas de Alberto 
e afirma que irá lhe tirar tudo o que ama. Diogo fica 
surpreso ao saber por Alberto que Eric assumirá as dívidas 
da Prado Monteiro. Alberto pensa em vender a mansão 
para pagar as dívidas e evitar que Eric fique com a Editora. 
Gabriela conta para Paloma que está namorando Vicente. 
Eric demite Diogo. Jeniffer conta a Luan que conseguiu o 
emprego na loja Chic Store. Marcos alerta Paloma de que 
Eric está usando a costureira para se vingar de Alberto. 
Alberto conta a Marcos que demitiu Paloma por conta da 
chantagem que Diogo e Nana fizeram com ele.

A DONA DO PEDAÇO GLOBO - 21h25

Jô expulsa Maria da Paz de sua casa. Camilo descobre 
toda a história de Chiclete e confirma que foi o rapaz 
que atirou contra Cosme. Cornélia pede ajuda a Rock 
para usufruir de sua fortuna. Vivi desconfia de Otávio 
e pede ajuda a Kim para dar um flagra no pai. Sílvia se 
incomoda com a obsessão de Abdias pela Internet. Kim 
exige seu pagamento a Jô, que decide aceitar a proposta 
de Agno para a venda da mansão. Rock incentiva Cornélia 
a comprar a mansão de Jô. Rock convida Joana pra 
sair. Camilo exige que Vivi se case com ele em troca da 
liberdade de Chiclete. Maria da Paz e Amadeu socorrem 
Chiclete. Maria alerta Vivi, que visita o ex-namorado no 
hospital. Régis apresenta Arthur a Maria da Paz. Camilo 
orienta Berta a vigiar Vivi. Joana aceita ir à luta de Rock. 
Fabiana pede que Abel lhe compre um ingresso para a 
luta de Rock. Téo repreende Kim por sair com Paixão e 
Márcio ao mesmo tempo. Maria da Paz contrata Jenifer 
e Tonho para a nova confeitaria. Marlene constata que 
Antero gosta de Evelina e Maria da Paz a conforta. Evelina 
aceita se casar com Antero.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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SAR
LABIRINTITE

DICASCORAL
CAMSARNAA

SERENOEUÇ
NASCRISTÃO
ÇAFIADOED

CADAIOEIRE
ELLETTOA

POPULARESM
PIACANECO
ENCUTISAR
RIVIERAOLEO

CASTAADESD
ÇAIDOSSUI

SÃOSEBASTIÃO

Originária
do Sião,

atual
Tailândia

A lateral
do corpo,
da cintura

à coxa

Recife de
(?), ecos-
sistema
marinho

Primeira
morada do
ser huma-
no (Anat.)

Deus Sol
do Egito
Antigo

Forma de
trecho si-
nuoso de
estrada 

"Guerra (?)
Estrelas",
série de
filmes

"(?) ma-
caco no

seu galho"
(dito)

(?)
Sheeran,
cantor de
"Perfect"

(?) cheia:
atiça o lo-
bisomem
(Folcl.)

"Notícias
(?)", antigo
jornal sen-
sacionalista

Oswaldo
Aranha,

diplomata
brasileiro

Substância
que corri-
ge solos
ácidos

Troféu de
uma com-

petição
(pop.)

Ingmar
Bergman,
cineasta

sueco

Carne da
parte infe-
rior do lom-
bo do porco

Padroeiro
da cidade
do Rio de
Janeiro

Os tempos 
já trans- 
corridos

Bacia do
toalete

Ela,
em francês
Feita com
capricho

Orvalho

Clube Atlé-
tico Minei-
ro (sigla)

Jogo de
baralho

Membro
de clube
Doença
canina

Pele do
rosto

Em (?) de:
prestes a

Substância
de tintas
Leste, em
francês

Acordos

Nome
céltico da

Irlanda

Perspicaz
(o humor)
Escalam 

montanhas

Que adora
Jesus

A torcida
do Timão

Desejo de
vingança

Wimbledon ou 
Roland-Garros

Situação conflituosa como
a de Tina e Ike Turner

Informa-
ções úteis

Documento emitido pelo Ibama,
permite o funcionamento de uma

nova hi-
drelétrica

Inflamação
no canal
auditivo
(Patol.)

Estratifica-
ção social
da Índia

(?) France-
sa: abriga
as cidades

de Nice 
e Saint-
Tropez

Tecido 
de robes
"Suíça", 

no placar

Fluido
de pneus

Ósmio
(símbolo)

2/ed. 3/est. 4/eire — elle — idos. 7/riviera. 9/populares.
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5 dicas rápidas para cuidar do rosto:
1 - Pomada de bebê é excelente para diminuir as olheiras. Passe 

nas bolsas antes de dormir e tire na manhã seguinte;
2 - Faça uma esfoliação de aveia fina com óleo de coco para 

eliminar os cravos do rosto;
3 - Hidrate o rosto com uma máscara feita de uma mistura de 

banana com azeite.
4 - Água gelada é excelente para o rosto. Jogue alguns cubos 

de gelo em uma tigela e lave bem o rosto toda noite.
5 - Use cânfora para acalmar a pele e combater acnes e espinhas.



Variedades

Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - A Lua 
se junta com Plutão e 
harmoniza com o stel-

lium na casa profissional, e a 
semana começa trazendo sua 
maturidade emocional como 
poderosa aliada tanto no ofí-
cio e quanto no dia a dia.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Unidos 
na casa dos assuntos 
domésticos, Lua e Plu-

tão forma trígonos com o stel-
lium na casa das crises existen-
ciais, e você encontra nos fami-
liares o suporte que mais pre-
cisa, tanto emocional quan-
to para contornar os contra-
tempos.

TOURO
21/04 a 20/05 - A casa 
espiritual é cenário da 
conjunção entre Lua e 

Plutão, que formam trígonos 
com o stellium na casa social, 
proporcionando um olhar para 
as possibilidades de mudanças.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Fica 
favorecida a expressão 
do seu lado indagador, 

porque a conjunção de Lua e 
Plutão na casa da comunicação 
eleva sua habilidade de anali-
sar as conjunturas.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - De pas-
sagem pela casa oito, 
Lua se une a Plutão 

e forma trígonos com o stel-
lium na casa quatro, trazen-
do os entes queridos para seu 
foco, hoje. A intimidade ga-
nha o centro das dinâmicas da 
sua vida.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Mo-
mento favorável para 
fazer melhorias no uso 

dos recursos no dia a dia, já 
que Lua e Plutão se juntam na 
casa dois e elevam seu discer-
nimento sobre o orçamento.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Os la-
ços de afeto se apro-
fundam durante a pas-

sagem conjunta de Lua e Plu-
tão pela casa das relações, que 
nutrem a confiança nas rela-
ções. Enquanto os trígonos 
com o stellium na casa da co-
municação abrem espaço para 
compartilhar segredos.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Você 
analisa a fundo os as-
suntos relevantes da 

sua vida, e volta sua percep-
ção para si mesmo, durante a 
passagem conjunta de Lua e 
Plutão no seu signo. Você tem 
consciência sobre possibilida-
des e barreiras existentes.

LEÃO
22/07 a 22/08 - A con-
junção na casa seis de 
Lua e Plutão harmoni-

zados com o stellium no setor 
dois eleva sua capacidade de 
análise sobre as dinâmicas do 
dia a dia da casa e do trabalho. 
A qualidade e os resultados au-
mentam de nível.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Assun-
tos complicados serão 
desafiantes, contudo 

você tem a capacidade de su-
perá-los porque Lua e Plutão 
estão conjuntos e em aspecta-
ção harmônica com o stellium 
na casa da crise.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Sua au-
toconfiança é percebi-
da pelas pessoas, que 

passam a confiar em você e en-
xergar sua postura como uma 
referência. Efeito das aspecta-
ções na casa cinco e seu signo 
entre Lua, Plutão e o stellium.

PEIXES
20/02 a 20/03 - As pos-
sibilidades de atuação 
aumentam, dentro da 
esfera das pessoas em 

quem confia, porque aconte-
cem as aspectações favoráveis 
entre Lua e Plutão na casa dos 
amigos com o stellium na casa 
sete. Os vínculos íntimos se 
aprofundam.

Bairro Rio Branco
Sobradinho

51 996 993 798  

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

Parabéns,
Henrique
Schanne
da Costa!

2 aninhos

Agradecimento 
aos pais Cassiano 

e Luana.
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Fonte: GB Edições

Pintura livre

Você Sabia?
A coruja é uma ave que 

também é conhecida como 
murutucu. Elas têm hábitos 
noturnos e seu voo é silencioso, 
por causa da estrutura de suas 
penas. Mesmo tendo esses 
hábitos, é comum durante o dia 
ela ser vista acocorada em cima 
de um toco, observando tudo. A 
alimentação da coruja consiste 
em pequenos mamíferos, tais 
como roedores e morcegos, 
mas também gosta de insetos 
e aranhas, tendo o hábito de engolir os seus alimentos 
inteiros, vomitando depois os pelos e os ossos.

Algumas espécies fazem o ninho no alto das árvores, 
enquanto que outras preferem cavar o chão, de modo 
bem peculiar a fim de defender a prole dos predadores, 
sendo que o maior deles é o gavião.



SEU FAMILIAR MERECE O MELHOR!!!
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>> Laurinho, Marta, Adriano,  Frantiesca e João>> Adriano, Pe.Gelso, Frantiesca e João>> Silvano, Lucimara, Frantiesca e João

>> Arceli, Emerita, Clarinda, Frantiesca e João >> Osmar, Jaci, Adiano, Adiléia e Giovanni >> Erica, Frantiesca e Danila

>> Eneides, Adriano, Frantiesca e Ana Paula >> Frantiesca, Adriano, Dra. Márcia e Roberto >> Maxcemira, Adriano, Frantiesca e Clauria

>> Lennon, Adriano, Frantiesca e João >> André, Frantiesca e Adriano

>> Momento do brinde com proprietários e colaboradores

>> João e Frantiesca >> Adriano e Lennon

Na sexta feira, dia 6, foi 
realizado em Passa Sete um 
coquetel de inauguração no 
qual foi compartilhado um  
novo espaço com amigos e 
familiares. Felizes estavam 
os proprietários Frantiesca 
Bisognin e Adriano Waide

O Residencial  
Rejuvenescer nasceu  da 
vontade de oferecer um 
espaço para as pessoas 
na melhor  idade.  Como  
as necessidades para  
essas pessoas costumam  

ser maiores e bastante 
específica ,foi necessário 
um planejamento 
cuidadoso para que o 
residencial pudesse surgir.

Todos os serviços são  
prestados por equipe 
capacitada  e qualificada 
para tais atividades e 
estão inclusos para todos 
os moradores  da casa. A 
casa é um verdadeiro lar, 
com muito amor, carinho, 
conforto, tranquilidade e 
muita dedicação.

Momento de oração e 
bênção foi realizado pelo 
sempre simpático Pe.Gelso 
Bernardy

Circulando pelo 
belissímo anbiente 
encontamos  a Dra.Márcia 
Rita O.Mainardi e seu 
esposo Roberto,o vereador 
Eder Batista,o prefeito de 
Ibarama Andre Da Cas, 
vice-prefeito Silvano De 
Gaspari e esposa Lucimara, 
a vereadora Maxcemira 
Trevisan e representandes 
de varias entidades e 
outros mais. 

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br
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Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> João, Frantiesca, Eder e Adriano

>> Lurdes, Adriano, Rafaela e Gilnei

>> Luiz Antonio, Eliana, Adriano, Frantiesca e João

>> Flávia, Cidonia, Frantiesca, Adriano e Simone

>> Francisco, Adriano e Noeli >> Luiz, Magda, Frantiesca e João

>> Adriano com os pais Beloni e Elemar

>> Vanessa, Adriano e Roberta

>> Adriano, Maria e Frantiesca 

>> Adriano, Clarissa, Adriano, Frantiesca, João e Caio>> Norlei Junior, Fabiane, Adriano, Frantiesca e João, Fernanda e Evandro

>> Renata, Adriano e Mauri
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>> Momento de descontração no coquetel

>> Doutores João, Laurinho e Homerinho

>> Estephani, Beloni, Adriano, Celi, Elemar, Claudiane, 
Alciomar e Ayla>> Adriano, Frantiesca, Carolina e Mateus>> Adriano, Frantiesca, Fatima e Marco Tulio

>> Maquierli, Marilucia, Frantiesca, Marilu e Maglyane >> Homerinho, Verene, Frantiesca, Simone e João

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

DESFILE CÍVICO
SOBRADINHO/RS

A Administração de Sobradinho convida a todos para assisti rem ao 
Desfi le Cívico, neste domingo, 15, às 15h, na Avenida João Antônio.

PARTICIPE!
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Desfile Cívico destaca o Patriotismo 

Na sexta-feira, 30, no 
município de Ibarama 
ocorreu o encontro de 
Coros, realizado pelo 
Coral Municipal Luccia-
no Pavarotti. O evento 
contou com apresenta-

ções de 8 coros, dentre 
eles o Coral Estrelas em 
Canto de Estrela Velha, 
que apresentou as mú-
sicas Al Di Là, Catedral 
e Rancheira de Carrei-
rinha.

A prefeita Cecilia Mon-
tagner Ceolin e os pre-
feitos da Associação dos 
Municípios do Centro 
Serra (AMCSerra), esti-
veram presentes em au-
diência na manhã dessa 
tarça-feira, 9, com o go-
vernador em exercício 
e secretário de Seguran-
ça Pública Ranolfo Viei-
ra Júnior. A reunião, ar-
ticulada pelo deputado 
Adolfo Brito ocorreu em 
Porto Alegre na sede da 
Secretaria de Segurança 
Pública. Os representan-
tes da AMCSerra solicita-
ram ao secretário o efeti-
vo mínimo de cinco poli-
ciais por município e nos 
que já tenham esse efe-
tivo que se cumpra a lei 
de um policial a cada 500 
habitantes. Também fo-
ram solicitadas a refor-
ma de prédios de dele-
gacias em má conserva-
ção, a renovação da fro-
ta de viaturas, o aumento 
do efetivo da Polícia Civil 
e a instalação de câmeras 

de videomonitoramento 
e o chamado cercamen-
to eletrônico nos muni-
cípios da região. 

O secretário falou aos 
prefeitos sobre as difi-
culdades com o efetivo 
policial e que, confor-
me forem chamado os 
novos brigadianos, ain-
da sem data para ocor-
rer, tentará encaminhar 
para os municípios com 
pouco efetivo. 

Em relação as viatu-
ras, Ranolfo afirmou que 
os 270 novos veículos 
recebidos recentemen-
te foram direcionados 
por indicação dos depu-
tados da bancada fede-
ral, mas que o governo 
está tentando redirecio-
nar algumas viaturas. O 
deputado Brito conside-
rou produtiva a audiên-
cia, onde ficou confirma-
do que nenhum municí-
pio ficará com menos de 
cinco brigadianos, além 
do auxílio a recuperação 
da DP de Arroio do Tigre.

Prefeitos do Centro Serra 
na Secretaria de Segurança

Coral Municipal participa de 
encontro de Coros em Ibarama

A prefeita  Ceci l ia 
Montagner Ceolin pro-
tocolou nessa segunda-
-feira, 9, junto ao gabi-
nete do Secretário de 
Obras do Estado deman-

das do município, entre 
elas a perfuração de um 
poço artesiano na ci-
dade para melhorar o 
abastecimento de água 
a população.

Prefeita apresenta demandas 
à Secretaria de Obras

A sexta-feira, 6, foi de-
dicada para homena-

gear o patriotismo, enal-
tecendo o valor cívico em 
Estrela Velha. O ginásio 
Oscar Leite de Moraes foi 
palco de mais um grande 
evento. Participaram do 
desfile: autoridades, se-
cretarias municipais, en-
tidades, representantes 
das comunidades, escolas 
municipais e Estaduais. 
A Banda Municipal con-
duziu o desfile e abrilhan-
tou ainda mais o evento, 
sendo composta pelo cor-

po musical, corpo coreo-
gráfico, porta bandeiras e 
porta estandarte da enti-
dade. Os temas “A Bandei-
ra Nacional”, “Parque Ma-
rechal Osório”, “Cultura 
da Paz e Valorização da 
Vida” foram desenvolvi-
dos no decorrer do des-
file. As discussões sobre 
a temática municipal es-
tão sendo realizadas nas 
escolas juntamente com 
a Secretaria Municipal de 
Saúde através da Campa-
nha do “Setembro Ama-
relo”.
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Lagoa Bonita do Sul destaca o amor 
à Pátria e ao município em Desfile
A chuva da sexta-fei-

ra, 6, não foi empe-
cilho para Lagoa Bonita 
do Sul demonstrar seu 
amor ao País e ao muni-
cípio. Mesmo não sendo 
possível ir à rua, a tra-
dicional Caminhada Cí-
vica foi realizada no in-
terior do Ginásio Boni-
tão, e evidenciou a for-
ça das entidades sociais 
do município. Este foi 
justamente o tema mu-
nicipal escolhido para o 
evento “Valorização dos 
grupos e entidades so-
ciais do município”. As 
escolas, instituições e 
todos os setores da pre-
feitura formaram pelo-
tões e mostraram os tra-
balhos desenvolvidos 
dentro de cada órgão. 
Algumas apresentações 
de dança também foram 

realizadas.
A Banda Municipal e o 

Grupo de Balizas deram 
o ritmo ao evento. A his-
tória das escolas, desde 
o tempo das antigas bri-
zoletas, até a construção 
que está presente atual-
mente foi representada 
através de maquetes da 
estrutura das institui-
ções. Outro ponto forte 

do desfile foi o destaque 
da união entre as famí-
lias e a escola, reforçan-
do que as duas partes 
devem trabalhar juntas 
para a construção de um 
ser humano melhor, in-
clusive os pais também 
estiveram desfilando ao 
lado dos filhos. 

O prefeito Gilnei Ar-
lindo Luchese parabe-

nizou e agradeceu a to-
dos que participaram, 
demostrando a impor-
tância e a valorização 
dos temas, tanto muni-
cipal, como estadual e 

nacional. O vice-prefei-
to e secretário da Assis-
tência Social Luiz Frans-
cisco Fagundes também 
parabenizou a todos, 
salientando os alunos 

das oficinas, da banda e 
do grupo de balizas, no 
qual participam alunos 
do Cras, que segundo ele 
realizaram uma excelen-
te apresentação.

>> CAMINHADA CÍVICA   Município realizou homenagens na última sexta-feira
FOTOS: KATIELI KOHLS/RAPHAEL CAPELARI

O prefeito Bertino Rech 
recebeu em seu gabinete na 
manhã dessa terça-feira, 10, 
a corte de soberanas de Her-
veiras, rainha Camila Padilha, 
princesas Diuliane Oliveira e 
Thaiane Padilha, juntamente 
com a secretária de Educa-
ção, Desporto e Cultura Lidia-
ne Padilha Goeritz, e o asses-
sor da Secretaria Paulo Air-
ton Siqueira. Na oportunida-
de realizaram o convite para 
a 4ª HerveiFest, que ocorre-
rá nos próximos dias 28 e 29 
de setembro, o qual conta-
rá com uma imensa progra-
mação para todos os gostos 
e idade.

Prefeito recebe comitiva de Herveiras
PASSA SETE
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O prefeito Gilnei Arlin-
do Luchese juntamente 
com o vice Luizinho Fa-
gundes, e os servidores 
municipais estiveram na 
manhã da quinta-feira, 5, 
participando da votação 
da Consulta Popular 2019. 
Essa ação é uma maneira 
democrática de escolher 
a melhor área, dentre as 
pré-determinadas, para 
investimentos dos recur-
sos do Governo do Estado. 

O Conselho Municipal 
de Desenvolvimento em 
parceria com a Emater, re-
alizaram entre os dias 4 e 6 

a captação de votos.
Nesse ano foram traba-

lhados os projetos: núme-
ro 1 - Fortalecer e Fomen-
tar a Produção, industriali-
zação e comercialização da 
agricultura familiar, onde 
obteve 118 votos; e com 
o projeto de número 2 - 
Qualificação e Desenvol-
vimento do Turismo do 
Vale do Rio Pardo que so-
mou 86 votos. 

O município de Lagoa 
Bonita do Sul totalizou 206 
votos, onde teve a partici-
pação de 9,48% dos elei-
tores, conseguindo assim 

eleger a agricultura como 
projeto mais votado nesta 
consulta.

A Administração Mu-
nicipal agradece todas as 
pessoas que votaram e 

que possibilitaram que o 
município buscasse recur-
sos em uma área de funda-

mental importância para 
o desenvolvimento de La-
goa Bonita.

O prefeito Gilnei Arlin-
do Luchese, juntamente 
com o vice-prefeito e Se-
cretário da Assistência e 
Inclusão Social Luizinho 
Fagundes, na sexta-feira, 
2, estiveram participando 

do encontro do Grupo do 
PAIF (Serviço de Proteção 
a Atendimento Integral à 
Família) “Criando oportu-
nidades, trabalhando com 
famílias!”, que ocorreu no 
salão da comunidade San-

ta Terezinha. 
Na oportunidade, pre-

feito e vice realizaram a 
entrega das novas cami-
setas para os integrantes, 
que participaram de uma 
atividade sobre a famí-

lia, que foi realizada pela 
equipe técnica de referên-
cia e coordenação do Cras.

Segundo Luizinho, o 
valor para a aquisição das 
camisetas é provenien-
te de recursos oriundos 
do programa IGB do Bol-
sa Família do Governo Fe-
deral, que é liberado de 
acordo com a participa-
ção dos beneficiários nas 
oficinas e encontros com 
as famílias, que são ofere-
cidos através da Secreta-
ria de Assistência e Inclu-
são Social.

Na ocasião, ainda fo-
ram realizadas inscrições 
para curso de culinária, 
que será ofertado para os 
integrantes do PAIF.

Na quinta-feira, 29, 
a fiscal Verene da Silva 
Moraes abordou o tema 
educação fiscal no en-
contro mensal da ter-
ceira idade. A servido-
ra ressaltou que exigin-
do o cupom fiscal em 
suas compras os impos-
tos retornam para o mu-
nicípio, onde serão in-
vestidos em infraestru-
tura, educação, obras, 
saúde, entre outras áre-
as. Na ocasião, também 
realizou uma dinâmi-
ca tratando da impor-
tância de comprar nos 
estabelecimentos co-
merciais do município, 
valorizando e fortale-
cendo o comércio local. 
A Administração Munici-
pal comunica aos muní-
cipes que todos podem 
fazer o cadastro na cam-
panha Nota Fiscal Gaú-
cha e concorrer aos prê-

mios que ultrapassam 
o montante de R$1 mi-
lhão. Para quem tem di-
ficuldade em fazer seu 
cadastro pode procu-
rar o setor de blocos da 
prefeitura ou à Câma-
ra de Vereadores, por-
tando seus documentos 
pessoais, que os servi-
dores auxiliarão no pre-
enchimento dos dados. 
Após cadastrado, o con-

sumidor pode solicitar 
no momento da compra 
que inclua seu CPF na 
nota. Com esse procedi-
mento além dos prêmios 
mensais municipais será 
possível concorrer aos 
prêmios estaduais, bem 
como trocar as notas na 
prefeitura e concorrer 
por uma terceira vez nos 
prêmios da campanha 
Sua Nota da Sorte.

Educação fiscal é tema de palestra

Consulta Popular elege prioridade do município

Prefeito e vice participam da entrega de camisetas

Ocorreu na manhã 
dessa quarta-feira, 11, 
uma audiência na Secre-
taria dos Transportes, 
onde a pauta foi o aces-
so asfáltico entre o mu-
nicípio de Lagoa Bonita 
do Sul e Passa Sete, sen-
do essa uma reivindica-
ção do prefeito Gilnei. 

Estiveram partici-
pando do encontro a 

deputada Kelly Mora-
es, deputado Brito e Ed-
vilson Brum, represen-
tando o deputado Ed-
son Brum.

Na ocasião, o secre-
tário Juvir Costela con-
firmou a alocação de 
recursos para acelerar 
as obras no trecho La-
goa Bonita a Passa Sete 
tão logo a Sbs, empresa 

detentora do contrato, 
conclua o acesso Guabi-
jú a São Jorge, o que de-
verá ocorrer em cerca 
de 60 a 90 dias e deve-
rá deslocar máquinas e 
equipamentos para La-
goa Bonita. Entre R$2 
a 3 milhões deverão 
ser colocados, verba da 
Cide para sequência da 
obra.

Deputados promovem audiência
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No dia 3 de setembro, 
foi realizada uma 

reunião com a Comis-
são Julgadora Munici-
pal da Olimpíada de Lín-
gua Portuguesa, formada 
por: Eduardo Luiz Zago, 
Joelma Folgiarini e Maria 
Inez Arrial. Na oportuni-
dade a comissão anali-
sou os trabalhos dos alu-
nos que foram seleciona-
dos pela Comissão Julga-
dora Escolar, nas catego-
rias: Poema, Memórias 
Literárias, Crônica e Do-
cumentário.

Nesse ano o tema das 
produções foi “O lugar 

onde vivo”, que propiciou 
aos alunos estreitar vín-
culos com a comunidade 
e aprofundando o conhe-
cimento sobre a realida-
de local, contribuindo 
para o desenvolvimento 
de sua cidadania.

Foram selecionados 
os seguintes trabalhos:

Categoria Poema: 
Lugar onde vivo, de au-
toria da aluna: Kétlen Vi-
tória da Silva;

Categoria Memórias 
Literárias: Lembranças, 
de autoria da aluna: He-
lena Dornelles Da Cas;

Categoria Crônica: 
Assassinato, de autoria 
da aluna: Ágatha Ansi-
la Prade;

Categoria Documen-
tário: Sonho ou Pesade-
lo, de autoria dos alu-
nos: Alison Gustavo de 
Arruda, Ryan Cledir So-
ares Antunes e Ana Pau-
la Severo.

Na categoria Artigo de 
Opinião não houve tra-
balhos inscritos.

A Olimpíada de Língua 
Portuguesa é um concur-
so de produção de tex-
tos para alunos de es-

colas públicas de todo 
o país. Iniciativa do Mi-
nistério da Educação e 

do Itaú Social, com co-
ordenação técnica do 
CENPEC, a Olimpíada in-

tegra as ações desenvol-
vidas pelo Programa Es-
crevendo o Futuro.

Comissão seleciona melhores textos da 
Olimpíada Municipal de Língua Portuguesa

No mês de setembro, 
as participantes do Pro-
jeto Integração, desen-
volvido pelo Cras atra-
vés do Paif (Programa 
de Atendimento Inte-
gral à Família) confec-
cionaram portas toa-
lhas de feltro, esta ativi-
dade manual foi desen-
volvida pelas facilitado-
ras de oficina Reni, Odé-
lia e Adriana. Também a 
psicóloga do Cras, Ma-
rilúcia Foresti, fomen-
tou uma discussão so-
bre "Trabalho Infantil" 
através de uma dinâmi-

ca. Esta ação faz parte 
do plano municipal de 

erradicação do traba-
lho infantil em Ibarama.

Atividades manuais e debates sobre 
trabalho infantil no Projeto Integração

No mês de agosto, a Equipe da Unida-
de Básica de Saúde abordou a preven-
ção e o controle do diabetes mellitus, 

alimentação saudável, prática de ati-
vidades físicas, verificação de glicemia 
capilar e orientações de enfermagem.

Prevenção e controle do diabetes 
mellitus nos grupos de Terceira Idade

A Secretaria de Agri-
cultura de Ibarama rea-
lizou, no final do mês de 
agosto, a doação de mu-
das de árvores frutífe-
ras para a Escola Edwal-
do Henrique Drews. As 
plantas foram cuidado-
samente semeadas pe-
los alunos, que além de 
sombra também gera-
rão frutos para uma ali-
mentação mais saudá-
vel. A direção do educan-
dário agradece ao secre-
tário Norlei Mariani Jú-
nior, bem como a todos 
os funcionários da Se-
cretaria.

Secretaria de 
Agricultura doa 
mudas à Escola 
Edwaldo Drews

O encontro do Projeto 
Menina Moça desta sema-
na foi alusivo ao Setembro 
Amarelo, através de clipes 
com música e dinâmicas. 

A psicóloga do Cras abor-
dou a prevenção ao suicí-
dio e oportunizou espaço 
para expressão de senti-
mentos e emoções. Tam-

bém foi confeccionado um 
chaveiro de feltro (emoji) 
sob coordenação da faci-
litadora de oficina Marti-
na Bolfe.

Setembro Amarelo é tema de encontro

>> Diversos aspectos foram avaliados

>> Participantes do projeto>> Alunos realizaram o plantio

>> Estudantes estiveram na propriedade rural

>> Grupos recebem orientações
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Culturalmente,  as 
pessoas com deficiên-
cia estão conquistando 
cada vez mais seu espa-
ço e representação na 
sociedade, mas somen-
te através da conscien-
tização sobre as capa-
cidades e potencialida-
des da pessoa com defi-
ciência é que será possí-
vel acabar de vez com a 
indiferença social. Sen-
do assim, o Cras pro-
moveu durante as co-
memorações da Sema-
na Nacional da Pessoa 
com Deficiência, dois 
encontros para o grupo 
Corrente dos Amigos. 
Na tarde da terça-fei-
ra, 27, os participan-
tes do grupo, acompa-
nhados da equipe e fa-
miliares, participaram 
da Balada Regional dos 
PCD’s, em Ibarama, com 
direito a lanches, mui-

ta dança, além de en-
contrar amigos de ou-
tros grupos, este ano 
o aluno Leandro Dra-
ckler foi escolhido o Rei 
da Balada dos PCD’s. 
Na quarta-feira, 28, em 
parceria com a Apae 
de Sobradinho, o gru-
po participou, em San-
ta Cruz do Sul, de uma 

sessão de cinema onde 
assistiram o filme “O 
Rei Leão”, e logo em se-
guida foram recepcio-
nados pela corporação 
do Corpo de Bombei-
ros para visitação nas 
dependências, lanche, 
passeio no caminhão de 
bombeiros, entre outras 
atividades.

A Eeef Miguel Mergen 
promoveu no sába-

do, 7, a tradicional festa 
em comemoração a Se-
mana da Pátria. Segundo 
a diretora, Vanusa Fer-
nandes, este ano a es-
cola desenvolveu os tra-
balhos a partir do tema: 
“Formamos uma família: 
escola e sociedade”. A 

hora cívica contou com 
a presença das autori-
dades municipais e ho-
menageados, momento 
em que foram apresen-
tados os seguintes pe-
lotões da escola: Ban-
da Marcial Miguel Mer-
gen, seguido da rainha 
Andrine Pappis e Grupo 
de Danças Essência Gaú-

cha. Os demais pelotões 
abordaram temas rela-
cionados com os valo-
res: respeito e esperan-
ça, empatia e compro-
metimento, finalizando 
com a seguinte mensa-
gem: “A mudança depen-
de de nós.”

Este ano foi homena-
geada a Emei Tia An-

toninha pelos seus 30 
anos, semeando sabe-
res e mediando apren-
dizagem,  com a presen-
ça dos membros da atual 
diretoria e das anterio-
res, bem como  os atuais 
e os ex- professores, fun-
cionários, alunos e ges-
tores que fizeram juntos 
a história desta Emei.

No mês de julho, por 
ser considerado o mês 
de conscientização e 
prevenção das hepati-
tes virais ( hepatite B e C 
) e visando a identifica-
ção precoce dessas do-
enças, os profissionais 
de saúde do município 
de Segredo aderiram a 
campanha, oferecendo 
os testes rápidos em to-
das as Unidades de Saú-
de. Na oportunidade fo-
ram ofertados também 

os testes de HIV e Sífilis.
É importante lembrar 

que os testes rápidos 
mesmo fora dos perío-
dos de campanha estão 
disponíveis aos usuários 
em todas as Unidades de 
Saúde do município. 
Qualquer munícipe que 
tiver interesse em fa-
zer o exame pode pro-
curar os Postos de Saú-
de do município e reali-
zar o agendamento pre-
viamente.

O prefeito Valdir José Rodrigues es-
teve participando, na quarta-feira, 4, 
da primeira etapa do Curso de Apicul-
tura, com o engenheiro agrônomo e as-
sistente técnico regional da Emater/RS-
-Ascar de Soledade Vivairo Zago. 

O encontro foi realizado jun-
to à Biblioteca Pública Munici-
pal de Segredo, participaram tam-
bém nesse primeiro dia de forma-

ção 13 produtores do município de 
Segredo que já estão na atividade. 
Na oportunidade foi tratado sobre o ce-
nário e importância da apicultura, bio-
logia e organização das abelhas, ma-
nejo e alimentação do apiário, instala-
ção do apiário, caixas e equipamentos. 
A próxima etapa será nos dias 17 e 24 
de outubro, onde a prática será na pro-
priedade de Jairo Giehl em Pedra Lisa.

Apicultura é incentivada no município

Secretaria de Saúde alerta 
sobre hepatites viraisSemana da Pátria em evidência 

Cras realiza atividades alusivas à Semana 
Nacional da Pessoa com Deficiência
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VENDE-SE: 
Terreno plano - 14x40, em Sobradinho, localizado 

na Rua Borges de Medeiros. Com calçamento, 
água e luz. Preço bom e aceito proposta. 
Pode mandar Whats: 51 996 667 146.

PROCURO: jornal 
Gazeta da Serra. Edição 
de terça-feira, dia 11 
de dezembro de 2018, 
nº144. Telefone 51 998 
263 027, somente sms!

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS
EM SESSÃO ORDINÁRIA DE 09 DE SETEMBRO DE 2019

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 16 Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder Exe-
cutivo informe a relação das diárias do prefeito, vice-prefeito e secretá-
rios no período de 2017 até a presente data.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 62 Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder Exe-
cutivo realize o conserto de um bueiro entre a ERS 400 e a estrada ve-
lha em Grabja do Silêncio, ao lado da propriedade da Sr.ª Gicelda Conti.

PROJETO DE LEI 115 COM PARECERES FAVORÁVEIS que autoriza a cele-
bração de convênio com o CENTRO DE RECUPERAÇÃO RESGATE NAS MIS-
SÕES. O convênio tem por objeto dar continuidade ao Convênio já exis-
tente, assinado em 01.08.2014, autorizado pela Lei Municipal nº 3.998, 
de 22.07.14 e alterado pela Lei Municipal nº 4.458, de 09.07.2018, para 
a internação e tratamento de adolescentes e adultos masculinos, depen-
dentes químicos e pessoas em situação de abandono, residentes e domi-
ciliadas no Município de Sobradinho.

O TEXTO E O TERO DAS PROPOSIÇÕES SÃO 
DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

AVISO DE LEILÃO PUBLICO DE BENS IMOVEIS

Processo nº 90/2019 – Leilão Público nº 01/2.019 
O Município de Arroio do Tigre/RS, torna público que no dia 25 de Se-

tembro de 2.019, ás 09:30 horas no Centro Administrativo, localizado a 
Rua Carlos Ensslin, 165, centro, estará realizando LEILÃO, para a venda de 
alguns imóveis (terrenos urbanos e áreas no interior). O edital na integra 
e fotos estão disponível no site: www.arroiodotigre.rs.gov.br ou pelo fone 
- 51 3747 1122. Marciano Ravanello – Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ARROIO DO TIGRE

VENDE-SE: Terreno 
- 1.034m² + casa de al-
venaria -  100m². Locali-
zação: próximo a SC Ce-
reais de Sobradinho. Ter-
reno e casa escriturados. 
Recebo veículos de meu 
agrado no negócio. Valor 
total dos bens R$ 90 mil. 
Interessados tratar 51 995 
114 390.

VENDE-SE: Terreno 
de esquina - 400m², na 
Linha Quinca,Em Sobra-
dinho. Terreno com con-
trato de compra e venda, 
R$ 20 mil. Tratar 51 995 
114 390.

EDITAL DE INTIMAÇÃO
(NEGÓCIO FIDUCIÁRIO)

FIDUCIANTE: VIRIDIANA ELISA MAINARDI
CONTRATO: 111512010010-0
PROTOCOLO Nº 80771 DE 12/08/2019
O Oficial do SERVIÇO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA COMARCA DE SO-

BRADINHO/RS, nos termos do art. 26 da Lei nº 9.514/97, INTIMA o(a) 
Sr(a). VIRIDIANA ELISA MAINARDI, CPF. 806.865.830-00, a comparecer em 
Cartório, na Rua Independência, nº 282, Centro, entre 08:30 e 11:30 ho-
ras ou entre 13:30 e 17:00 horas, dos dias úteis de segunda a sexta-feira, 
e no prazo improrrogável de 15 (quinze) dias, a contar deste Edital, para 
PAGAMENTO (purgação da mora) dos valores devidos em atraso, bem 
como os que vencerem até a data do pagamento, acrescidos das despe-
sas legais, cujo valor principal corresponde a R$ 8.777,40 (oito mil, sete-
centos e setenta e sete reais e quarenta centavos), referentes ao contra-
to de habitacional com garantia fiduciária nº 111512010010-0, firmado 
em 16/03/2010, registrado sob o nº 3, na matrícula nº 16.572, daquele 
Cartório, tendo como garantia o imóvel situado na Rua Miguel Calheiro 
Neto, 311, Vera Cruz, em SOBRADINHO/RS, CEP. 96.900-000, sob pena 
de vencimento antecipado de toda a dívida, consolidação da proprie-
dade do imóvel em favor do(a) credor(a) e imediata execução da dívida 
através de leilão extrajudicial do imóvel. Dado e passado nesta cidade

Sobradinho/RS, 04 DE SETEMBRO DE 2019. 

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO
OFICIAL REGISTRADOR TITULAR

COMUNICADO : 
Dirlei Carniel, agricul-
tora, residente na Rua 
Caetano Ruoso, no mu-
nicípio de Sobradinho. 
Trás a informação refe-
rente ao sinistro ocor-
rido no município de 
São Sepé, na agrope-
cuária Sinuelo. I.E 129/ 
1064661, série P 046 
890781, série P 048 
563021.

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

GILNEI ARLINDO LUCHESE, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 17/2019 
Objeto: registro de preço para futuras aquisições de camionete cabi-

ne dupla, 0 km, ano não inferior a 2019, motor a diesel, tração 4x4 re-
duzida, capacidade 05 passageiros.

Vencedor: J. A. SPOHR COMERCIO DE VEÍCULOS LTDA, CNPJ: 
91.158.253/0007-39, com o valor R$320.000,00.

Data de homologação: 10 de setembro de 2019.

PREGÃO PRESENCIAL Nº 18/2019 
Objeto: aquisição de 01(uma) ESCAVADEIRA HIDRÁULICA, nova, sem 

uso, ano/modelo mínimo 2019, para atender as necessidades da Secre-
taria Municipal de Obras e Infraestrutura, em cumprimento ao Contrato 
de Financiamento nº 20/10000-0/BANCO DO BRASIL S.A.

Vencedor: DISTRIBUIDORA MERIDIONAL DE MOTORES CUMMINS S.A 
, CNPJ: 90.627.332/0001-93, com o valor R$ 425.000,00

Data de homologação: 10 de setembro de 2019

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EDITAL n° 096/2019
CONVOCA PARA AUDIÊNCIA PÚBLICA.

Luiz Affonso Trevisan, Prefeito Municipal de  Sobradinho, Estado do 
Rio Grande do Sul, no uso de suas prerrogativas legais  concedidas pela 
Lei Orgânica do Município, através do inciso XXIV, do artigo 57 e aten-
dendo o disposto no artigo 9º, §4º, Lei Complementar 101, de 04 de 
maio de 2000, torna público que estará realizando Audiência Pública, 
para avaliação e discussão das Metas Fiscais do segundo quadrimestre 
de 2019,  a ser realizada às 9h, do dia 26 de setembro de 2019, na  Câ-
mara de Vereadores.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 11 dias do mês 
de setembro de 2019.

Luiz Affonso Trevisan,
Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÕES

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial 50/2019- Aquisição de uma pick up zero km para uso 
da Secretaria de Saúde. Abertura dos envelopes iniciam dia 27/09/2019 
às 09:00 horas, no centro Administrativo Municipal.

Pregão Presencial 51/2019- Aquisição de uma  capinadeira hidráuli-
ca com varredeira hidráulica, com recursos do FINISA nº 521.437-00. 
Abertura dos envelopes iniciam dia 27/09/2019 às 14:00 horas, no cen-
tro Administrativo Municipal.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados 
no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no ho-
rário das 07:30 ás 11:30 e das 13:00 às 17:00  e no site www.sobradi-
nho.rs.gov.br

Luiz Affonso Trevisan
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÕES
A Câmara de Vereadores de Sobradinho, RS, torna público, para co-

nhecimento dos interessados, que fará realizar a seguinte licitação:

Pregão Presencial 02/2019-Contratação de softwares de gestão. Aber-
tura dos envelopes iniciam dia 30/09/2019 às 09:00 horas, no centro 
Administrativo Municipal.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados 
no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no ho-
rário das 07:30 ás 11:30 e das 13:00 às 17:00  e no site www.sobradi-
nho.rs.gov.br

Roberto Carlos Siman
Presidente do Legislativo Municipal

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

AVISO DE LEILÃO PUBLICO DE BENS MOVEIS

Processo nº 92/2019 – Leilão Público nº 02/2.019 
O Município de Arroio do Tigre/RS, torna público que no dia 02 de 

Outubro de 2.019, ás 13:30 horas no Centro Administrativo, localiza-
do a Rua Carlos Ensslin, 165, centro, estará realizando LEILÃO, para a 
venda de alguns bens inservíveis (veículos e Motores) pertencentes ao 
Município. O edital na integra e fotos estão disponível no site: www.ar-
roiodotigre.rs.gov.br ou pelo fone - 51 3747 1122. Marciano Ravanello 
– Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ARROIO DO TIGRE

Ouça a programação e 
participe

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

Curta a 
Gazeta
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DIVULGAÇÃO

Agricultor relata aplicação de agrotóxico 
indevido em canteiro de fumo em Sobradinho

DIVULGAÇÃO

Na última quarta-feira, 11, o agri-
cultor Rafael Esperdião, morador 

da Linha Carijinho esteve participan-
do do programa Giro Regional da Ga-
zeta FM, quando relatou sua indigna-
ção diante do fato registrado em sua 
propriedade onde, segundo ele, foi 
feita aplicação criminosa de agrotó-
xico na água de um dos canteiros de 
fumo, que tinha aproximadamente 12 
mil mudas.

Na noite do dia 27 de agosto Rafa-
el relatou que foi visto um carro pa-
rado na estrada próximo aos cantei-
ros, logo após as mudas começaram 
amarelar e os tratamentos que esta-

vam sendo feitos para tentar recupe-
rar as mudas não estava funcionan-
do. Após a analise feita por um técni-
co da Afubra com o apoio da Emater 
de Sobradinho, foi constatado a apli-
cação do agrotóxico 2,4-D na água, o 
que ocasionou na morte das plantas. 

Rafael afirmou que o prejuízo será 
grande, pois vai ser preciso descartar 
as bandejas, matéria, terra, e iniciar 
novamente o plantio deste canteiro. 
Ele frisou que recebeu o apoio de vá-
rios amigos agricultores, se colocan-
do à disposição para ajudar através da 
doação de mudas. O agricultor regis-
trou a ocorrência na Brigada Militar.

Nº EMPRESA CONTRATADA OBJETO VALOR R$ MODALIDADE DATA VALIDADE

Contrato  nº 
63/2019

DISTRIBUIDORA MERI-
DIONAL DE MOTORES 
CUMMINS S.A CNPJ nº 
90.627.332/0001-93

aquisição de 01(uma) ESCAVADEIRA HI-
DRÁULICA, nova, sem uso, ano/mode-
lo mínimo 2019, para atender as ne-
cessidades da Secretaria Municipal 
de Obras e Infraestrutura, em cumpri-
mento ao Contrato de Financiamento 
nº 20/10000-0/BANCO DO BRASIL S.A

R$ 425.000,00 
(quatrocentos e 
vinte e cinco mil 
reais)

Pregão Pre-
s e n c i a l  N ° 
18/2019.

04/09/2019 03/09/2020

Ata de Registro 
Nº 39/2019

J .  A .  S P O H R  S  A 
V E I C U L O S , C N PJ  n º 
91.158.253/0007-39

Registro de preço para futuras aquisi-
ções de veículos tipo camionete cabi-
ne dupla, 0 km, ano não inferior a 2019, 
motor a diesel, tração 4x4 reduzida, 
para as Secretarias Municipais.

R$320.000,00 
(trezentos e vin-
te mil reais)

Pregão Pre-
s e n c i a l  N ° 
17/2019.

04/09/2019 03/09/2020

SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA E PLANEJAMENTO - SETOR DE COMPRAS E LICITAÇÕES
EXTRATOS DE CONTRATOS E ATAS DE REGISTRO DE PREÇO

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

Em todo país, funcio-
nários dos Correios de-
cidiram iniciar greve nes-
ta terça feira, 10, a partir 
das 22h. Em Sobradinho 
não foi diferente. Nesta 
quarta feira, 11, as portas 
da unidade em Sobradi-
nho amanheceram aber-
tas mas o grupo de fun-
cionários permaneceu do 
lado de fora, onde se en-
contram panfletos e car-
tazes de adesão à greve. 

A decisão foi tomada 
em prol da luta dos ser-
vidores pelo reajuste sa-
larial, mas especialmen-
te diante de benefícios 
como  plano de saúde, 
que conquistados após 
muitos anos aos poucos 
começam  a ser retira-
dos além da cobrança de 
mensalidade pelo mes-

mo.  Outros itens aponta-
dos são o vale alimenta-
ção, melhores condições 
de trabalho, o grande de-
manda de trabalho para o 
pequeno número de fun-
cionários, etc.

 Segundo os funcioná-
rios a greve está mais vol-
tada à preservação dos 
direitos trabalhistas do 
que no reajuste salarial, 

embora este seja um dos 
pontos pautados pelos 
grevistas. O movimento 
perdura até o final de se-
mana sendo que na se-
gunda, 16, poderá haver 
a decisão do seguimento 
ou suspensão do mesmo. 
Em Sobradinho, a unida-
de conta com quatro car-
teiros, um atendente e 
um gerente.

Funcionários dos Correios entram em greve
SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO

O corpo do caminho-
neiro Tiago Augusto Ba-
taioli, de 25 anos, vítima 
de acidente na ERS-400, 
em Candelária, perma-
nece no local. Conforme 
os Bombeiros Voluntá-
rios do município, a re-
tirada ainda não foi re-
alizada pela posição em 
que o caminhão ficou. A 
previsão é que a rodovia 
seja liberada somente 
após às 17 horas.

Para mover o veículo, 
será preciso um guincho 
de grande porte, que pre-
cisa ser contratado de 
forma particular, já que 
o Detran não disponibi-
liza o veículo deste por-
te. Como os trâmites de 
contratação do serviço 
demoram, existe esta es-
pera para a retirada do 
corpo. Segundo os bom-
beiros, a previsão é de 

que o guincho, contra-
tado de Santa Cruz, che-
gue ao meio-dia no local. 

Conforme o bombei-
ro Arzelio Strassburger, 
a remoção depende do 
trabalho do guincho. “Eu 
acho que, depois de des-
virar e estabilizar o ca-
minhão, em poucos mi-
nutos se consegue reti-
rar o corpo. O caminhão 
está numa posição mui-
to perigosa. A decisão de 
retirar o corpo só agora 
foi devido ao risco de o 
veículo deslizar sobre a 
equipe”, explicou. 

O acidente aconte-
ceu por volta das 15h30 
dessa quarta-feira, 11, 
na altura do quilômetro 
13 da rodovia, na Curva 
dos Knak. O condutor do 
caminhão teria perdido 
o controle do veículo e 
saiu da pista, descendo 

um barranco. O homem 
morreu no local. Confor-
me os Bombeiros, o ca-
minhão pode ter ficado 
sem freios.

Até o fechamento des-
sa edição, o corpo da víti-
ma e o veículo não foram 
retirados do local.

Corpo de caminhoneiro morto na ERS-400 
ainda não foi retirado do local do acidente

CANDELÁRIA

ARZÉLIO STRASSBURGER/BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE CANDELÁRIA

>> Posição do caminhão é considerada perigosa
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Noite de reconhecimento pelos 50 anos da Celetro
>>  CACHOEIRA DO SUL  Evento recebeu grande número de participantes, além de uma 
comitiva da região Centro Serra 

Na noite da última se-
gunda-feira, 9, a sede 

da Sociedade Rio Branco 
em Cachoeira do Sul foi 
palco de homenagens, re-
encontros e confraterni-
zação pela passagem da 
data comemorativa de 50 
anos da Cooperativa de 
Eletrificação Centro Jacuí 
, Celetro. 

Foram prestadas ho-
menagens ao presidente 
José Benemídio Almeida, a 
conselheiros, colaborado-
res e também ao primeiro 
presidente, Getúlio Bisog-
nin. Na ocasião, uma placa 
comemorativa foi entre-
gue a muitos dos presen-
tes com o slogan “Celetro 
50 anos, eu faço parte des-
ta história”, como forma de 
reconhecimento pelo mé-
rito de fazerem parte da 
trajetória deste cinquen-
tenário.

Diversos segmentos da 
sociedade marcaram pre-
sença, representações po-
líticas, empresariais, pre-
feitos, vereadores, lide-
ranças comunitárias, con-
vidados, imprensa regio-
nal e os 217 colaborado-
res. Através de um vídeo 
logo no início do protoco-
lo, a cooperativa demons-
trou sua forma de atuação 
no dia a dia e trouxe na pa-
lavra de conselheiros e ge-
rentes o significado des-
te empreendimento em 
cada área onde a coopera-
tiva marca presença.

O secretário Estadu-
al da Agricultura, Covat-
ti Filho, esteve no evento 
representando o gover-
no do Estado. Em entre-

vista ao jornal Gazeta da 
Serra, salientou que a Ce-
letro ‘auxilia no fortaleci-
mento da agricultura gaú-
cha, investindo em ener-
gia de qualidade para que 
a propriedade rural agre-
gue valor, sendo a coope-
rativa uma forte parce-
ria do agricultor’. Ressal-
tou ainda o papel  essen-
cial que a mesma possui 
na queda do êxodo rural, 
dando ao jovem agricul-
tor condições de cresci-
mento e desenvolvimen-
to   no meio rural.

Segundo o presidente 
José Benemídio Almeida, 
é necessário agradecer 
antes de tudo aos produ-
tores rurais, sendo eles os 
‘verdadeiros donos da co-
operativa’ sendo que ‘ti-
veram que criar a mesma 
para ter energia no meio 
rural’. Salientou que antes 
do surgimento da Celetro,  
o poder  público não tinha 
interesse em investir em 

eletrificação no meio ru-
ral pelo alto custo que isto 
representava’. Comovido, 
Benemídio recordou fa-
tos e momentos marcan-
tes de um ‘proprietário 
de terras’ que se aventu-
rou a dirigir uma  coope-
rativa juntamente ao gru-
po de interessados que ti-
veram uma visão futurista 
e de longo prazo.

Natural de Arroio do 
Tigre, o conselheiro Pio 
Antonio Ravanello desta-
cou que a cooperativa foi 
a mola propulsora do de-
senvolvimento no centro 
do estado, onde nem o po-
der público nem a inicia-
tiva privada se interessa-
ram no projeto de eletri-
ficação pela inviabilida-
de do mesmo. Relembrou 
Ravanello as atividades da 
cooperativa no âmbito so-
cial e investimentos volta-
dos ao bem estar das co-
munidades onde está pre-
sente.

História
A Celetro é uma empre-

sa do ramo de infraestru-
tura e eletrificação funda-
da em 9 de Setembro de 
1969, no Clube Seco, em 
Restinga Seca, em uma 
reunião que teve a presen-
ça de prefeitos e demais lí-
deres da região. Em 1970, 
o prefeito de Cachoeira 
do Sul Honorato de Souza 
Santos teve a iniciativa de 
trazer a CELETRO para a 
cidade. Com visão de fu-
turo, ele locou uma sala e 
trouxe a cooperativa para 
se instalar em Cachoei-
ra, onde suas atividades 
realmente começaram. A 
CELETRO cresceu e for-
mou sua estrutura junto 
aos demais 26 municípios 
da região central do esta-
do que fazem parte da sua 
área de abrangência. Em 
1972, a cooperativa ad-
quiriu uma pequena cen-
tral hidrelétrica (PCH), si-
tuada no Rio Soturno, em 
Nova Palma, que na épo-

ca energizava a cidade de 
Dona Francisca. Aos pou-
cos a cooperativa foi crian-
do seu espaço e se tornan-
do líder na região, com o 
apoio de colaboradores e 
proprietários que se asso-
ciando buscavam seu cres-

cimento e desenvolvimen-
to. Segundo dados da em-
presa, possui atualmen-
te 23 mil associados aten-
didos por 5.330 quilôme-
tros de redes em 27 muni-
cípios de abrangência na 
Região Central.

FOTOS: ROBSON DIAS

>> Vice-prefeito Armando Mayerhofer esteve no evento

>> Prefeito de Passa Sete Bertino com Covatti Filho
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SETTI
INFORMÁTICA

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE 

NILO WIETZKE
EMBUTIDOS

SIEBERT

VEREADORA
SOLANGE GUERREIRO

Sushi em sua casa

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBARAMA
Peça o CPF na nota!

CONTRIBUINTE, EXIJA A NOTA FISCAL!
ISSO BENEFICIA O SEU MUNICÍPIO E AINDA POSSIBILITA SUA 

PARTICIPAÇÃO EM SORTEIOS MENSAIS.

Comprando no município de Ibarama você concorre, além dos 
prêmios a nível estadual, a dois prêmios mensais a nível 

municipal de R$ 200,00.
Através do Programa Nota Fiscal Gaúcha, os contribuintes concorrem a prêmios, as entidades sociais por eles indicadas são 

benefi ciadas através de repasses de dinheiro, e as empresas participantes reforçam sua responsabilidade social perante 
o Estado e a sociedade gaúcha.

Para se cadastrar passe na Prefeitura ou acesse o site: 
www.nfg.sefaz.rs.gov.br/

Na última terça fei-
ra, 10, o presiden-

te do Legislativo Muni-
cipal, vereador Roberto 
Carlos Siman, o ‘Tuki’, e 
o vereador Valdecir Bi-
lhan, o ‘Cili’,  estiveram 
na cidade de São Ga-
briel visitando o siste-
ma de monitoramento 
utilizado na cidade de-
nominado “São Gabriel 
mais segura” onde 143 
câmeras são monitora-
das pela Brigada Militar, 
levado mais segurança à 
população. 

Segundo Tuki, a ideia 
é implantar este sistema 
em Sobradinho, promo-
vendo uma reunião com 
as principais lideranças 

empresariais e políticas 
juntamente com a Bri-
gada Militar para discu-
tir sobre a possibilida-
de de trazer tal iniciativa 
para Sobradinho. Tuki e 
Valdecir salientam que 
o sistema dificultará o 

ação dos criminosos e 
será um grande aliado 
no combate a violência, 
furtos ou depredação do 
patrimônio publico.

Afirmou ainda o pre-
sidente do Legislativo 
que existe a pretensão 

também de convidar em 
breve os responsáveis 
do empreendimento em 
São Gabriel para uma vi-
sita ao centro serra, tra-
zendo mais detalhes e 
formas de viabilizar o 
sistema em Sobradinho.

Vereadores conhecem sistema 
de segurança em São Gabriel 

Na manhã desta quarta-feira, 
11, a presidente do Rotary Club 
Sobradinho, Glória Janine de Pe-
legrin,  juntamente com o gover-
nador do distrito 4660, Roger Ro-
berto, participaram  do Giro Regio-
nal da rádio Gazeta FM  e trazendo 
mais informações acerca da fun-
dação do Interact  Club no Rota-
ry Sobradinho, ocorrida na noite 
de terça, 10, na sede da AABB em 
Sobradinho. 

O Interact é um clube de jovens 
de 12 a 18 anos que prestam servi-
ços pelo Rotary. Uma das metas do 
Interact Club é a formação e cria-
ção de jovens com potenciais de 
liderança e com capacidade de se 
relacionar melhor com as pesso-
as, transformando sua realidade.

Segundo o governador Roger 
Roberto, essa é uma oportuni-
dade de aprender, crescer e atu-
ar em projetos sociais, sendo eles 

os nossos ‘líderes de amanhã’. Já a 
presidente do Rotary Sobradinho 
Glória Janine de Pelegrin, ressal-
tou que os jovens estão animados, 
querendo trabalhar e atuar juntos 
aos projetos que já estão desen-
volvendo. Salientou ainda que o 
Interact é mantido e ‘apadrinha-
do’ pelos rotarianos, num trabalho 
em unidade e integração. Serão 
um ‘braço direito’ nas atividades 
do Rotary, conclui Roger Roberto.

Rotary Sobradinho funda o Interact Club

DIVULGAÇÃO
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12/09.....0,5000%   14/09.....0,3715% 

13/09.....0,5000%   15/09.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 13/09 Paralelo 13/09

R$ 4,06 R$ 4,24

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 72,00 min 

R$ 40,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,90

R$ 30,00 min

R$ 6,00 min

R$ 4,95 min

R$ 4,30 min

R$ 9,56 min

R$ 83,50 max

R$ 43,00 max

R$ 180,00 max

R$ 38,00 max

R$ 8,00 max

R$ 5,60 max

R$ 4,90 max

R$ 3,06 min
R$ 4,30 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 767,682
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,65

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 19°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Agosto 118mm Setembro 61mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

Arte e Cidadania promove encontro 
sobre prevenção ao suicídio
>> SAÚDE   Evento reuniu bom número de parti cipantes

Probabilidade

Probabilidade

Segunda-feira

Probabilidade

O Projeto Arte e Ci-
dadania, sempre 

engajado na transfor-
mação social onde está 
inserido e preocupado 
com o bem estar dos 
alunos, promoveu, na 
noite de segunda feira, 
9, um encontro com o 
psiquiatra Fernando 
Neves e o empresário 
Cláudio Spengler, que 
voluntariamente esti-
veram presentes para 
tratar de temas como 

automutilação, depres-
são e prevenção ao sui-
cídio.

Segundo a coordena-
dora, Cátia Dalmolin, 
o projeto Arte e Cida-
dania se preocupa não 
somente com a realiza-
ção das atividades por 
parte dos alunos, mas 
também com o bem es-
tar integral dos mes-
mos, desde o desenvol-
vimento social, cultu-
ral e psicológico. Hoje, 

comenta ela, o projeto 
conta com quatro psi-
cólogos: Évelin Torrel, 

Roberta Salvati, Lean-
dro Machado e Luciane 
Andres Trojahn. “Nos 
colocamos à disposição 
dos pais e alunos dian-
te de qualquer dificul-
dade ou necessidade”, 
complementa .

O  eve n to  re u n i u 
grande número de pais, 
alunos e integrantes 
da sociedade em geral, 
sendo mais uma ativi-
dade desenvolvida pelo 
Projeto Arte e Cidada-
nia em prol de cente-
nas de crianças e ado-
lescentes que têm ago-
ra um ponto de apoio 
e uma referência dian-
te dos desafios da atua-
lidade.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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